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Выполняя решения XXI съезда 
КПСС, партийные и хозяйственные 
организации нашей страны прове
ли значительную работу по улуч
шению качественных показателей 
работы предприятий. Коллективы 
многих предприятий включились в 
борьбу за честь заводской марки, 
за повышение культуры производ
ства — вашнейшего фактора в 
улучшении всех качественных по
казателей.

Вместе с этим, июльский Пленум 
ЦК КПСС подчеркнул, что про- 

 ̂ мышленность и транспорт распола
гают большими возможностями для 
дальнейшего улучшения качествен
ных показателей их работы — по
вышения качества продукции, сни
жения ее себестоимости и увеличе
ния накоплений.

Большинство предприятий на
шей области во втором году семи
летки настойчиво борется за сни
жение себестоимости выпускае
мой продукции, улучшение ее каче
ства, увеличение накоплений. В 
целом промышленность совнархоза 
выполняет установленные задания 
по снижению себестоимости про
дукции.

Из года в год, например, улуч
шает качественные показатели кол
лектив Томского подшипникового 
завода. Здесь во всех цехах хоро
шо поставлен хозяйственный рас
чет, активно участвует в борьбе за 
режим экономии обществехшость. 
На заводе часто проводятся смотры 
внутренних резервов, в ходе кото
рых поступают сотни ценных пред
ложений, направленных на эконо
мию материалов, топлива, электро
энергии, инструмента.

Основа улучшения качественных 
показателей — технический про
гресс на всех участках производ
ства. В годы семилетки подшипни- 
ковцы внедрили многие автомати
ческие станки, освоили разогрев 
заготовок токами высокой частоты 
вместо мазута, модернизировали 
термические печи, внедрили мно
гие другие передовые технологиче
ские процессы, которые позволили 

^  уменьшить расходование высоко- 
' качественных сталей, электроэнер
гии, улучшить качество деталей.

Однако многие предприятия об
ласти не выполняют заданий по 
снижению себестоимости продук
ции и внутрихозяйственным накоп
лениям. На ряде заводов, фабрик, 
во многих леспромхозах неоправ
данно велики затраты труда, рас
ходы сырья, топлива и электро
энергии, потери от выпуска про
дукции низкого качества и другие 
непроизводительные расходы.

Особенно большое значение при
обретает экономия черных и цвет
ных металлов. В открытых пись
мах ЦК КПСС призвал все партий
ные, хозяйственные, профсоюзные 
и комсомольские организации, 
всех трудящихся Советского Союза 
бережно расходовать каждый кило
грамм стали, чугуна, меди, олова, 
алюминия и других металлов.

В последнее время на ряде заво
дов усилилась борьба за экономию 
металлов. Более рационально ис
пользует динамную сталь и другие 
дефицитные материалы завод 
«Сибэлектромогор», который был 
назван в письме ЦК КПСС «Об 
экономном расходовании черных 
металлов в народном хозяйстве» в 
числе предприятий, допустивших 
перерасход черных металлов.

Настойчиво внедряет замените
ли вместо дефицитных цветных ме
таллов коллектив завода «Томка- 
бель». В этом году кабельщики 
сэкономили 136 тонн меди, более 
50 тонн свинца и других материа
лов.

Однако не на всех предприятиях 
сделаны выводы из указаний ЦК 
КПСС об экономном расходовании 
черных и цветных металлов. Осо
бенно неблагополучно ,с этим на 
Томском манометровом заводе. В 
этом году здесь перерасходовали 
более 4.000 килограммов латуни, 
около 1.0 0 0  килограммов алюми
ния, более 4 тонн дефицитной ли
стовой стали.

Значительные резервы для эко
номии металлов имеются на заво
дах режущих инструментов, элек
тромеханическом и других пред
приятиях.

Большой вред делу наносит вы
пуск недоброкачественной продук
ции., На манометровый, элек
тромеханический и другие заво
ды еще нередко приходят жа
лобы на низкое качество тахо
метров, шахтных машин и дру
гих изделий. Особенно неблагопо
лучно с качеством продукции на 
многих предприятиях местной про
мышленности. Покупатели спра
ведливо жалуются на низкое каче
ство отдельных видов швейных из
делий, обуви, мебели, местных 
стройматериалов. Многие пред
приятия местной промышленности 
имеют низкую производственную 
культуру, выпускают продукцию, 
не соответствующую стандартам и 
техническим условиям, установлен
ному классу точности, отделки и 
срокам службы.

Борьба за улучшение качества 
работы предприятий — важнейшая 
народнохозяйственная задача. 
Июльский Пленум ЦК КПСС пред
ложил всем партийным, хозяйст
венным и профсоюзным организа
циям усилить работу по улучше
нию экономических показателей во 
всех звеньях народного хозяйства, 
добиваясь более эффективного ис
пользования капиталовложений, 
трудовых и материальных ресур
сов, снижения затрат общественно
го труда на производство единицы 
продукции. Эта борьба будет ус
пешной, если в поход за экономию 
будет вовлечена общественность, 
все трудящиеся.

На Томском химфармзаводё, 
«Сибэлектромоторе» и других 
предприятиях родилась замеча
тельная форма борьбы за повыше 
ние качества продукции — конт
роль самих рабочих за результата
ми своего труда. Эта инициатива 
заслуживает всемерной поддержки.

На заводе «Томкабель» и неко
торых других предприятиях пере
довики производства имеют лице
вые счета бережливости, куда зано
сится каждый килограмм сэконом
ленных материалов, организовано 
соревнование за экономию матери
алов по профессиям. Надо тща
тельно изучить опыт участия самих 
трудящихся в борьбе за улучше
ние качественных показателей и 
широко распространить его на все 
предприятия.

Необходимо поднять роль и от
ветственность работников отделов 
и управлений совета народного хо
зяйства за улучшение экономиче
ских показателей. Многие из них 
еще глубоко не анализируют итоги 
финансово-хозяйственной деятель
ности предприятий, не выявляют 
резервы для улучшения качествен
ных показателей. Ни в одном из 
отделов управления электротехни
ческой и металлообрабатывающей 
промышленности, например, нет 
четкого анализа и даже учета рас
ходования дефицитных черных ме
таллов. Можно ли после этого го
ворить о настойчивой борьбе работ
ников этого управления за береж
ливое расходование этих материа
лов, на необходимость которого 
указывал в своем письме ЦК 
КПСС?

До конца второго года семилетки 
осталось немного времени. Коллек
тивы промышленных предприятий 
настойчиво борются за выполнение 
своих годовых социалистических 
обязательств. Важно, чтобы коллек
тивы, добиваясь увеличения выпу
ска продукции, не забывали об 
улучшении качественных показате
лей своей работы. Родина должна 
получать больше продукции высо
кого качества по низкой себестои
мости, в широкой номенклатуре и 
ассортименте, при меньших трудо
вых и материальных затратах. Не
обходимо повести широкую борьбу 
за честь заводской марки, вовлечь 
в поход за режим экономии всех 
трудящихся.

Большой трудовой 
успех бригады 

Н. Мамая

не
„У вас слово 

расходится с делом“МОСКВА, 12 декабря. (ТАСС). Бригадир забойщиков шахты i№ 2 «Северная» треста «Краснодонуголь» гюрода Крашодона Луганской области, депутат Верховного Совета СССР, Герой Социалистического Труда Н . Я . Ма.чай по поручению бригады написал Первому секретарю ЦК КПСС, Председателю Совета Министров СССР Н. С. Хрущеву письмо. В нем знатный горняк рассказывает о жизни своей бригады, делится трудовыми успехами. Бригада досрочно —  за десять с половиной месяцев — выполнила годовое обязательство —  добыла 5 тысяч тонн угля сверх задания. Каждый забойщик ежедневно добывает по полторы —  две тонны угля сверх сменной нормы. За десять месяцев производительность труда горняков бригады возросла на 20 процентов. *Н. Я . Мамай сообщает в письме, что, готовясь достойно встретить Пленум ЦК КПСС, коллектив бригады решил применить у себя в лаве вместо отбойных молотков новый комбайн УКР-1 щ полностью освоить механизированную добычу угля. Подсчитав свои возможности, горняки обязались до конца года дать стране еще 700 тонн угля сверх задания, а всего сверх годового задания —  5.700 тонн.Никита Сергеевич Хрущев направил бригадиру Забойщиков Н. Я . Мамаю, всем рабочим его бригады ответное письмо. От имени Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР он поздравил бригаду горняков с большими трудовыми успехами и досрочным выполнением принятых социалистических обязательств. «Ваша бригада работает по-коммунистически, —  пишет Никита Сергеевич, —  у вас слово не расходится с делом. Это очень хорошо. Так учит работать Коммунистическая партия».Далее товарищ Н. С . Хрущев отмечает важность задачи, которую поставили перед собой горняки этой шахты, —  внедрить в своей лаве новый комбайн УКР-1, и указьгоает, что это обязательство целиком соответствует решениям XX I съезда КПСС.Никита Сергеевич Хрущев желает Н. Я . Мамаю и его товарищам по бригаде новых производственных достижений, успехов в учебе, здоровья и счастья в личной жизни.

С В Е Т Л А Я  П Р О Г Р А М М А  М И РАГолос трудящихся нашей страныМир победит войну! —  с глубокой верой произносят эти слова трудящиеся нашей 'страны. Страстное и мужественное Обращение к народам всего мира, принятое представителями коммунистических и рабочих партий в Москве, вселяет в сердца советских людей новые силы.—  Как набат, прозвучит это Обращение во всех уголках земли, дойдет до сердца каждого .миролюбивого человека, —  говорит бригадир морских нефтяных промысловиков на Каспии Фазиль Мамедов. —  Мы не хотим военной катастрофы, не хотим, чтобы погибли сотни миллионов людей. Во имя счастья всего человечества наш народ, коммунисты всех стран борются за мир, за всеобщую безопасность. Один человек бессилен в борьбе с угрозой войны. Но если народы всего земного шара скажут войне свое гневное «нет», —  не бывать новой войне!—  Верно сказано в Обращении, что силы мира превосходят силы войны, —  сказал по.мощник мастера этого же промысла Михаил Саратцев. —  С каждым днем ряды людей, протестующих против происков врагов мира, становятся все сплоченнее, свет мира ярче чадного факела поджигателей войны. Наша сила —  в дружбе народов. Мир будет защищен и упрочен!—  Силы мира и социализма крепнут с каждым днем, —  говорит бригадир аппаратчиков Ереванского завода синтетического каучука имени Кирова Герой Социалистического Труда Сергей Амирханян. —  Ознакомившись с Обращением коммунистов пяти континентов к народам всего мира, я с гордостью подумал, что в большое и важное дело укрепления

мира на земле вносим свои вклад и мы, рабочие. И чем больше мы дадим нашей любимой Родине синтетических продуктов, металла,, нефти, тем сильнее будет наша страна, тем основательнее будут связаны руки сторонников военных авантюр. Сейчас наш коллектив уже трудится в счет третьего года семилетки.Трудяпдаеся столицы Узбекистана с огромным интересом знакомятся с Обращением. Империалисты, пугают народы оружие.м, —  говорит помощник мастера ниточной фабрики Рашид Абдуллаев. —  Но в Обращении заложена сила посильнее любого оружия. Весь мир теперь знает, что силы мира превосходят силы войны, что никакая военная опасность не страшна, если народы всех стран объединят свои действия в защиту мира. Время ныне работает на нас, и хотят этого империалисты или нет —  им придется отказаться от политики провокаций гонки вооружения. Чтобы дело мира крепло, мы, советские люди, будем, как и прежде, умножать успехи в труде, радовать себя и друзей новыми достижениями в строительстве коммунистического общества.Репродукторы, ■ установленные на причалах Рижского морского торгового порта, далеко разносили волнующие слова Обращения. С огромным вниманием слушали рижские порто

вики, моряки советских и иностранных судов, стоящих у причалов порта, этот исторический документ. Мысли и чувства своих товарищей по труду хорошо выразил бригадир грузчиков Леон Ивдрис. Он сказал:—  Обращение к народам всего мира призывает отдать все силы делу защиты самого дорогого на земле —  мира и будущего наших детей. И мы уверены, что правда победат, народы обуздают агрессоров и на нашей планете восторжествует дело мира.Сланцевая шахта в Эстонии «Кява». Весь коллектив этого предприятия участвует в соревновании за коммунистический труд. Тысячи тонн сверхпланового сланца добыла с начала года передовая смена горного мастера Александра Кееккюла.—  Я пережил уже две им.периали- стические войны,— сказал А. Кееккюла. —  Они не приносят ничего, кроме горя, нужды и страданий. Я  твердо убежден, что ни один человек не желает войны. Наш коллектив единодушно поддерживает Обращение к народам всего мира представителей коммунистических и рабочих партий.Обращение к народам всего мира горячо одобряют и поддерживают рабочие и колхозники, рыбаки и строи тели —  все трудящиеся нашей вели кой Родины. (ТАСС).

Раньше срокаДосрочно 'вьшолнив план 1960 года, коллектив Бего'ватского металлургического завода им. В. И. Ленина (Узбекская ССР) дал стране дополнительно тысячи TQiHH стали и проката. ***Большого трудового успеха добились механизаторы Ужгияского леспромхоза (Коми АССР). Вьшолнив раньше срока годовой план, это предприятие по уровню производи- тельноста труда перешагнуло рубеж последнего года семилетки. Годовая выработка на одного списочного рабочего достигла 660 Ky6o*MeTpoB.(ТАОС).М • Ml
В О З В Р А Щ Е Н И Е  

В  М О С К В У  
Л . И , Б Р Е Ж Н Е В АМОСКВА, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня из Иркутска в Москву возвратился член Президиума ЦК КПСС, Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев, сопровождавший до Иркутска партийноправительственную делегацию Китайской Народной Республики, отъезжавшую на Родину.

Сокровенные 
думы людейв  настоящее время, когда весь советский народ, все миролюбивое человечество заняты созидательным трудом, как никогда, остро встает вопрос об укреплении мира на земле. Кто по- настоящему, на деле печется об этом, показало Совещание коммунистических и рабочих партий в Москве. Участники его опубликовали исторической важности документ —  «Обращение к народам В’сего мира».В этом документе выражены самые сркровенные думы и чаяния людей земного шара.«Обращение к народам всего мира» —  серьезное предупреждение заокеанским любителям жонглирования атомными и водородными бомбами.Я , как и все советские люди, от всей души приветствую" Обращение участников Совещания представителей котаунистических и рабочих партий.Недалек тот день, когда из словарей всех наций —  малых и больших —  будут вычеркнуты слова «война», «голод», «нищета», когда все величайшие достижения современной науки и техники будут направлены не на развитие средств массового уничтожения, а на благо человечества, на разрешение таких благородных целей, как продление человеческой жизни, освоение космоса.

Б. ХАРИН,
младший научный сотрудник Том

ского университета.

Своевр ем ен н о пресекать  
происки агр ессоров

Чувство глубочайшего удовлетворения испытываем мы, советские люди, знакомясь с Обращением Совещания представ1ителей коммунистических и рабочих партий к народам всего мира.Мы полны решимости в ответ на пламенный призыв коммунистов умножить свои усилия в борьбе за разрядку международной напряженности, за осуществление выдвинутой Советским Союзом программы всеобщего и полного разоружения, за укрепление дела мира.

В настоящее время, когда неизмеримо выросли силы могучего лагеря социализма, мира и демократии, которые противостоят проискам империалистов, война не является неизбежной. Но мы помним, что мир не приходит сам собой. Советский народ будет зорко следить за происками заправил империализма, чтобы своевре менно обуздать агрессоров, не дать вспыхнуть атомной войне.
Н.ИВАНОВА,

преподаватель томской школы № 4.

Яркий пример 
единства 

и сплоченности
с  волнением слушал я по радио и читал в газете Обращение Совещания представителей коагмунистиче- окик и рабочих партий к народам всего мира.«Война не является неизбежной, войну можно предотвратить, мир можно защитить и упрочить», —  так заявили участники Совещания.На Совещании была вьтработана единая программа борьбы за мир на земле. Значение этой ‘Программы для судеб человечества трудно переоценить. Принятые на Со‘вещании Заяв- лб'ние и Обращение имеют огромное мобилизующее значение для народов всех стран в предотвращении угрозы войны.На Совещании единодушно осуждены отортуниетические уклоны югославских ревизионистов. Нанесен сокрушительный удар по догматизму и сектантству.Единство и сплоченнО‘Сть коммунистических и рабочих партий —  яркий пример силы и мощи мирового коммунистического движения.Я  горячо одобряю принятые на Совещании Заявление представителей коммунистических и рабочих партий и Обращение к народам всего мира. Эти программные документы имеют огром'яое историческое значение.

А. КОННЫХ, 
член КПСС с 1918 года.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
по надоям молока за первую 

декаду декабря 1960 года

Мир победит войну!
Нельзя без волнения читать этот проникнутый духом величайшего гуманизма документ нашей эпохи. Обращение Совещания представителей коммунистических и рабочих партий к народам В'Сего мира со всей ясностью указьгоает народам все.х стран —  социалисшческих, капиталистических я колониальных —  конг кретные пути дальнейшей борьбы за светлое будущее всего человечества, за торжество дела мира и свободы.Силы мира сейчас велики, как никогда. Сплотившись и выступив на решительную борьбу за мир, они в состоянии сорвать преступные замыслы империалистов, сохранить мир и укрепить дружбу между народами.’ Если мяролю'бивые народы всего мира будут решительно отстаивать мир, —  не бьгоать воиненпожару!Мы знаем, что каждый советский труженик Н'в пожалеет сил, чтобы на С‘Воем рабоче'м месте, где бы он ни трудился —  на заводе, в поле или

научной лаооратории, —  крепить дело мира своими производственными успехами.Коллектив нашего завода еще 10 декабря завершил вьшол1нение государственного .плана второго года сбмнлетк'и по выпуску товарн'ОЙ продукции. До конца года коллектив завода О'Шался дать стране на 4 миллиона рублей сверхплановой продукции. Это будет нашим вкладом в дело уДрейления могущества РО'Дины, в дело мира.
П. ПИНЖИН, в, ГУБИН, П. СУ
ДАКОВ, рабочие электролампо
вого завода.
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I Кожевниковский 40
2 Парбигский 37
3 Бакчарский 32
4 Парабельский 30
5 Молчановскнй 30
6 Колпашевский 30
7 Баргасокский 29
8 Александровский 29
9 Шегарский 28

10 Чаинский 27
1 1 "Еуганский 27
1 2 Томский 27
13 Кривошеинскнй 27
14 Зырянский 26
15 Пьппкино-Тронцкий 25
16 Асиновский 25
17 Тегульдетскнй 2 2
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Н Е Б Ы В А Т Ь  ВОЙ НЕ!Я  только что вернулся из города Калинина, где проходила Всероссийская научно-техническая конференция по • комплексной механизации воздельгоаяия, уборки и первичной ебработкя льна-долгунца, участником которой я был. Я любовался Калинином —  этим городом-красавцем. Светлые многоэтажные здания, красивые железные мосты через реки Волгу и Тверцу создают единый стройный ансамбль.Этот город воздвигнут буквально на развалинах. Во время Великой Отечественной войны город Калинин подвергся жестоисой бомбежке. Нельзя не гордиться нашим народом, который в такой короткий срок из руин поднял новый прекрасный город Калинин, как и сотня других городов. Следов войны сейчас не найти на улицах. Мне не приходилось бывать в Калинине до войны, но старожилы-

калинкнцы рассказывают, что город стал сейчас еще 'Краше, моложе, чем был в предвоенные годы.О судьбе этого города и других таких городов, поднятых из руин войны, я вновь вспо'мнил. читая в ■ нашей газете «Обращение к народам всего мира». Советские люди не хотят, чтобы снова над нашими городами полетели бомбы, чтобы снова рушились белокаменные светлые здания, и огня пожарищ о.хватывали наши молодые сады. Вместе со всеми свободолюбивыми народами я присоединяю свой голос протеста поджигателям войны. Мы не хотим войны, мы будем делать все во'змож1ное, чтобы отстоять мир, труд, созидание. Не бывать войне! —  го-ворит советский народ империалистам.
С. МИРОНЕНКО, 

льнокомбайнер Галкинской РТС 
Бакчарского района.

Н А В С Т Р Е Ч У  П Л Е Н У М У  Ц К  К П С С  Таким может стать каждый колхоз
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ВЛАДИМИРСКАЯ ОБЛАСТЬ. На третьей сессии Верховного Совета РСФСР 
отмеча.чиоь достижения сельхозартели «Большевик» Гусь-Хрустального района.

Большими производственными успехами готовятся встретить колхозники пред
стоящий Пленум ЦК КПОС. В этом году на каждые 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий получено 420 центнеров молока и 120 центнеров мяса. В животно

водстве широко применяется механизация трудоемких процессов. Колхоз имеет 
свою электростанцию.

На снимке: механизированная доилгная площадка «елочка» в колхозе «Боль
шевик».

(Фотохроника ТАСС).

К Р У П Н А Я  П О БЕДА  

КАБЕЛ ЬЩ И КО В

Коллектив завода «Томка
бель», вступая в соревнование 

за звание завода коммунистиче
ского труда, обязался вьшол- 
нить годовой план по, выпуску 
валовой продукции 13 декабря. 
Это слово кабельщики сдержа
ли. С 14 декабря они выпуска
ют продукцию в счет плана тре
тьего года семилетки.

Лучше других работает кол
лектив линоксинового цеха. Он 
выполнил годовую программу 
еще 29 ноября и обязался до 
конца года дать сверхплановой 
продукции на 1 .2 0 0  тысяч руб
лей. Хорошо потрудились также 
коллективы волочильного и 
основного кабельного цехов.

Успех коллектива завода — 
настойчивая борьба за коммуни
стический труд. Только в ка
бельном цехе трудится 32 
бригады, борющиеся за звание 
коллектива коммунистического 
труда. Все они досрочно выпол
нили свои годовые задания. 
Первьппи на заводе выполнили 
свои годовые задания бригада 
коммунистического труда из ли
ноксинового цеха тов. Маслова 
и ударники коммунистического 
труда тт. Аникеева и Альберт.

Большой вклад в борьбу кол
лектива за коммунистический 
труд вносят рационализаторы. 
За одиннадцать месяцев они 
внесли 253 предложения, внед
рение которых позволит сэконо
мить 2 ,2  миллиона рублей в год.

Особенно хорошо поставлено 
дело рационализации и изобре
тательства в коллективе элек
тромонтажного цеха, которому 
первому на заводе присвоено 
звание цеха коммунистического 
труда. Здесь каждый второй яв
ляется рационализатором. Луч
шие рационализаторы завода 
внесли по нескольку предложе
ний. Слесарь П. Ф. Белов, на
пример, внес десять предложе
ний, которые дадут более 200 
тысяч рублей экономии. Восемь 
предложений внес рабочий тов. 
Бондаренко, пять предложений 
— ударник коммунистического 
труда тов. Золотарев.

Коллектив завода настойчиво 
борется за экономию дефицит
ных материалов, топлива, элек
троэнергии. В этом году сэко
номлено большое количество ме
ди, свинца, алюминия, 1,3 мил
лиона киловатт-часов электро
энергии.

В оставшееся до конца года 
время томские кабельщики обя
зались дать сверхплановой про
дукции на 15 миллионов рублей.

А. СИМАЧЕВ. 
председатель завкома профсоюза 

завода «Томкабель».

НА 4 М И Л Л И О Н А  Р У Б Л ЕЙ

с в е р х п л а н о в о й

ПРО ДУКЦ ИИ

Так решили томские 
электро ламповщики

Высокие темпы набрали том
ские электроламповщнки во 
втором году семилетки. Каждый 
месяц перевьшолняя план выпу
ска электроламп,' они обязались 
досрочно выполнить годовой 
план.

1 0  декабря было радостным 
днем у коллектива завода. В 
этот день завершен годовой 
план по выпуску валовой про
дукции.

Особенно хорошо работает 
коллектив сборочного цеха 
№ 25, где начальником ' цеха 
тов. Панченко и секретарем 
парторганизации тов. Куваева.

Отлично трудится бригада ли
нии дротового стекла первого 
цеха, которой руководит комму
нист Юрий Главацкий. В канун 
43-й годовщины Великого Ок
тября ей первой на заводе при
своено звание коллектива ком
мунистического труда.

Ценную инициативу проявил 
коллектив 3-й сборочной линии 
«Б» цеха № 21. Включившись 
в соревнование за отличное ка
чество продукции, этот коллек
тив решил сам контролировать 
выпускаемую продукцию. Функ
ции контролера выполняет бра
ковщица липни Валентина Ива
нова, а все члены коллектива 
сами тщательно контролируют 
качество своей работы.

На заводе выросло число но
ваторов производства. Только за 
девять месяцев они внесли бо
лее 2 0 0  предложений, внедрение 
которых позволит сэкономить 
470 тысяч рублей. Энтузиаста
ми технического прогресса па 
заводе являются бригадир сле
сарей тов. Конрад, наладчик 
тов. Лоскутов, настройщики 
тт. Игольников, Дяткевич и мно
гие другие.

До конца года коллектив за
вода обязался дать сверх плана 
продукции на 4 миллиона руб
лей.
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬ И ДЕЛОВИТОСТЬС  большой лкгивносгью, принципиальной критикой недостатков, с глубоким анализом причин серьезного отставания промышленности и сельского хозяйства района, страстным стремлением быстрого их преодоления провели свою конференцию ком»гунисты МолчаноБского района.В работе промьппленности, как отмечали докладчик —  первый секретарь райкома КПСС тов. Попов и выступающие в прениях, irae- ются крупные недостатки. Из 13 предприятий пять не выполнили плана 11 месяцев. В результате народному хозяйству страны недодано большое количество древесины, пиломатериалов, не сдано в зксплуатацию значительное количество производственных объектов и жилищ.Основной причиной отставания Молчааовского леспромхоза, который уже в течение ряда лет не выполняет государственных планов, МДО № 134, строительного участка, Мо- гочинекото лесозавода являются плохое использование техники, низкая организация труда, консерватизм во внедрении прогрессивных методов труда.Из года в год не выполняет плана Зологушинский лесопункт. На лесопункте сделали попытку внедрить хлыстовую вывозку леса автомаши- налга, но не довели дело до конца. ’Усть-Пулымская сплавная контора хорошо справилась с выполнением обязательства по поставке древесины, но многие другие показатели работы предприятия остаются еще низкими. Не выполнен план погрузки леса в баржи, осталось в недоплаве более 50 тысяч кубо.четров древесины. Руководители сплавной конторы медленно развертывают подготовительные работы к сплаву. Медленно, с низким качеством ведут строительные работы МДО Л® 134 и стройучасток.Делегаты тт. Иванов, Нестеренкои другие говорили, что секретари райкома КПСС, заведующие отделами очень редко бывали на лесопунктах и сплавных участках.•— Райком КПСС не разобрался в

С  Молчановской районной 
партийной конференциипричинах отставания леспромхоза,—  говорил тов. Нестеренко. —  Первый секретарь райкома КПСС тов. Попов в течение года был только один раз, и то кратков’реме'ино, на самом крупном Сулзатском лесопункте.—  Наша погрузочная бригада одна из лучших в сплавной конторе, —  сказал в своем выступлении дизе- .тист погрузочного крана ПК-10 тов. 

Шумилов. —  В этом году на месте погрузочных работ рейда не бьи никто из работников райкома КПСС.Сельское хозяйство в районе по- прежнему отстает. Совхозы района не справились с выполнением обязательств по увеличению производства и продажи государству зерна и продуктов животноводства. В районе низка культура земледелия. Боль шинство ферм получает низкий уро жай. На сарафановской и молчановской фермах собрано по 5— 7 центнеров зерна с гектара. Очень низкая урожайность льна, силосных культур, сеяных трав и картофеля. Картофеля, например, получено всего по 15 центнеров с гектара, меньше чем было высажено семян. А на тунгу- совской ферме, одной из самых крупных в Тунгусовском совхозе, было получено по 7,4 центнера. А ведь два—  три года назад многие бригады получали но 200 центнеров картофеля с гектара.Животноводство —  основная отрасль сельского хозяйства района. Но развивается оно медленно. Почти не растет поголовье крупного рогатого скота, птицы, а поголовье овец и свиней за последние годы даже сократилось. Ньшче телят получено на 100 голов меньше, чем в прошлом году, а поросят —  почти вдвое меньше. Допущен большой падеж скота.Снизилась и продуктивность животных. Надой молока на корову на 26 килограм.чов меньше прошлого года. Социалистические обязательства по производству и продаже молО'Ка, мяса, шерсти район не выполняет.

Основная причина отставания сельского хозяйства, каж указывали делегаты, состоит в то№, что райком КПСС и райисполком неконкретно руководили сельским хюзяйсгвом, не повышали ответственность у работников за порученное дело, мало что делали по внедрению в производство передовых мстодев труда.—  Райком КПСС прини.чал хорошие решения, —  сказал делегат тов. 
Прокопчук, —  но не подкреплял их организаторской работой, слабо по- вьипал роль первичных партийных организаций.Приезжая на фермы, в бригады, секретари райко.ма КПСС тт. Попов, Колесников все вопросы решали с упр'а!вляющими ф ермам , бригадирами, но не советовались с секретарями партийных оргаяиза1Ций, с рядовыми коммунистами.—  Я работаю тракгориетюм, —  сказал в своем выступлении секретарь партийной ■ организации тювин- ской фермы тов. Богайчук. —  Секретарь парторганизации я молодой, однако секретари райкома КПСС, бывая в совхозе, ИИ разу не поговорили со мной, не помогли.Делегаты конференции предъявили серьезные треб|Ования к руководителям COBXOSOB, которые плохо занимаются вопросами комплексной механизации в животноводстве. Доярка сарафановской фермы тов. Забродина, бригадир дойного гурта прогрессов- ской фермы дюв. Степовая, бригадир молчановской фермы тов. Попов говорили о плохом водоснабжении фер.м, о том, что многие передовые методы в животноводстве внедряются робко.—  Вопросами механизации трудоемких процессов в животноводстве ни райком КПСС, ни руководители Тун- гусовского совхоза по-настоящему не занимаются, —  говорила тов. Степовая. —  Даже ранее установленные механизмы на ряде ферм сейчас бездействуют.

Большое внимание делегаты уделили вопросу укрепления трудовой дисциплины в совхозах.—  Совхозы у нас созданы недавно. Рабочий совхоза —  это вчерашний колхозник, —  говорил секретарь партийной организации поло- зовокой фермы тов. Анкудович. —  Не все быстро привыкают к дисциплине, какая должна быть на государственном предприятии. Но воспитательная работа на многих фермах ослаблена.Большой разговор на конференции шел об организации идеологической работы. Делегаты отметили, что райком КПСС, первичные партийные о р -' ганизации не преодолели отрыва партийной пропаганды от жизни. Партийные организации совхозов, МДО № 134, строительного участка и другие слабо вникают в содержание идеологической работы. На предприятиях, фермах еще мало читается лекций и докладов. Редко с ними высгу- иали руководящие работники.В районе значительно увеличилось число слушателей кружков, семина- PiOB сета партийного и' комсомольского политпросвещения, но не везде занятия проходят регулярно, идейный уровень некоторых из них еще низок. Агитационная работа ведется кампанейски. Сейчас в период подготовки ж выборам народных судей агитпункты района бездействуют.Большинство культурно-просветительных учреждений района находится в стороне от жизни совхозов, про- .Агышленных предприятий.Резкой критике на конференции был появергнут райком КПСС и его бюро за слабое руководство ко.мсо- мольской организацией. Многие комсомольские организации работали без огонька, инициативы. Взятые комсомольцами на 1960 год обязательства не выполнены.Конференция приняла постановление, направленное на обеспечение досрочного выполнения заданий третьего года семилетки.
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Находить новое̂  прогрессивное 
— качество, которыщ обладает ак- 
гивный Р®чионализатор-настрой- 
щик 20  цеха электролампового за
вода Василии Яковлевич Игольни
ков.

За пять лет упорных исканий по 
усовершенствованию оборудования 
Василий Яковлевич внес и внед
рил не один десяток ценных пред
ложений, которые сэкономили де
сятки тысяч рублей и Повысили 
производительность труда. Только 
за 10  месяцев этогоцгода Игольни
ков в содружестве с настройщиком 
Н. Н. Лоскутовым внедрили 10 
предложений. Среди них—предло
жения, которые позволили досрочно 
освоить выпуск нового вида цоко
лей для автомобилыплх ламп при 
высоких технических показателях.

На снимке: Василий Яковлевич 
Игольников. Фото Ф . Костина.
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Состоялся пленум райкома КПСС. Первым секретарем райкома партии избран тов. Попов В, Г., секретарями —  тт. Колесников В. Т. и Асма
нов А. Г.

П. ПОПОВ.С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Т Ь  Ф О Р М Ы  В О С П И Т А Т Е Л Ь Н О Й  Р А Б О Т ЫКолхозы и СО'В- Чаинекогохозырайона в этом голу иеревыполни-(ли план продажи зерна государству, больше прошлого года заготовили ' кормов для общественного животноводства, несколько повысилась его про дуктикн ость. Од- йако в районе не выполнены социалистические обязательства по производству и продаже государ- .хтву продуктов животно'водства, мед- ле1нно растет поголовье коров и • ПТИЦ. Снизилось поголовье овец и свиней на колхозных и совхозных фермах. Чашсжяй Л’еоп'ромхоз сорвал ’ выпол'нение плана по вывозке древесины, задолжал государству 21,5 тысячи кубометров леса._ В чем причина того, что район не выполнил планов и социалистаческих обязательств?Об этом и шел разговор на прошедшей районной партийной конференции. Докладчик— секретарь райкома КПСС тов. Лысанов, выступившие в прениях делегаты указали,' что одной из основных optr'THH этого является крайне недостаточная организатор- ,ская и воепшательная работа с тружениками сельского, хозяйства и промышленности. До'кладчик, а также .делегаты конференции тт. Марфин, 
Решении, Козлов, Касперович и другие говорили о необходимости улучшения работы с людьми, организации в каждом коллективе действенной идеологической работы, о расширении ее сферы влияния.На конференции указывалось, что многа-е партийные и профсоюзные организации плохо Организовали выполнение социалистаческих обязательств, недооценивали соревнования в борьбе за повышение производительности труда, как могучего средства воспитания трудящи.хся. В леспромхозе двум бригадам, одному звену и эйипа.жу мотово'за присвоено звание коллективов коммунистического труда. Однако в сельском хозяйстве нет ни одного коллектива, борющегося за получение этого почетного эвакия. В организации соревнования м".10го еще формализма.В районе немало сделано для популяризации опыта передовиков, но еще часто очень низка действенность пропаганды передового опыта. Опыт передовиков медленно внедряется в други.у'коллежтив'ах. За это критиковал рашком КПСС председатель колхоза «Россия» тов. Клишин.

-т- Сельское хозяйство района, —̂ сказал он, —  раэв!йвается медленно потому, что в производство мало внедряется данных науки, передового о-иыта.В районе еще только готовятся к созданию пунктов искусственного осеменения коров, медленно внедряется беспривязное содержание коров, сухой откорм свиней, содержание птип на глубокой несменяемой подстилке.Делегаты конференции тт. Воробь
ев, Рубанов, Семенов, Черепанов идругие говорили о необходимости улучшения массово-политической работы, активизации работы агитколлективов, лекторских групп, клубов и библиотек. При этом подчеркивалось, чтю вся идеологическая работа должна быть тесно связана с жизнью, с борьбой трудящихся за выполнение социалистических обязательств. На конференции говорилось, что партийные организации Чаинского совхоза, колхозов имени Тельмана, Чаинского лесозаготевительно'го пункта децу-

С  Чаинской районной 
партийной конференциискают серьезные недостатки в организации сети партийного просвещения. В ряде населенных пунктов • мало читается лекций и до1кл4яов, атеистическая цронаганда еще не носит боевого, настуиательного характера. Не случдйноноэтому в районе имеются религиозные секты, отдельные люди отмечают религиозные праздники.Учительница Коло'М.и1но-Гри'Вской школы тов. Черкасова, управляющий фермой Коломинскбго совхоза то;в. Палосон говдрили, что к маесо- во-по'литическей работе еще слабо привлекается сельская интеллигенция, что некото'рые учителя, специалисты сельского хозяйства не принимают участия в работе агитколлективов, редко выступают с лекциями и докладами. Делегаты тт. Черепанов, 

Черкасова, Рубанов говорили, что надо резко улучшить культурно-просветительную работу в ряде населенных пунктов. Они критиковали областное управление сельского хозяйства, которое мало помогает совхозам в улучшении матециальной базы клубов и красных уголков. Например, в Колеминском совхозе из четырех клубов ни один не работает.Указывалось, что всю массово-по

литическую ра1боту партийные организации доДжйы"^'направлять на воспитание у трудящихся коммунистического отношения к труду и социа- листичеокой собственности, высокой дисциплинированности и организо- таяноста, что необходимо более решительно вести борьбу против тунеядцев.Большое внимание делегаты конференции уделили работе ш  воспитанию руководяпгих кадров партийного и советского аппаратов, работников сельского хозяйства и промышленности. Чтобы успешно решать хозяйственно-политические задачи, необходимо постоянно заниматься воспитанием и обучением руководящих кад- POIB среднего звана колхозов и совхозов, говорили делегаты тт. Цынгало- 
ва, Решетин, Палосон, надо повышать их роль как организаторов производства и воспитателей трудящихся, развивать у них инициативу и творческое отношение к порученному делу.Многие делегаты конференции критиковали бюро райкома КПСС, исполком районного Совета за то, что 01НИ мало проявляли требовательности к руководящим кадрам района за выполнение принятых районом обязательств. Указывалось на яеоб.ходи-

мость повышать роль и инициативу отделов райкома КПСС и райисполкома.Следует повысить активность комиссий партийного контроля.Секретарь -райкома ВЛКСМ тов. 
Шестаков говорил, что надо улучшить партийное руководство комер- мольской организацией.Делегаты конференции обратили внимание райкома КПСС, первичных партийных организаций на необходимость усиления воспитательной работы' с молодыми коммунистами.На ко'нференции говорилось о том, что в совхозах района нужно постоянно со'вершенсгвовать организацию труда, шире внедрять достижения науки в производство. Областное управление сельского хозяйства должно более оперативно руководить совхозами. Отмечалось, что комбинат «То'Млес» медленно решает вопросы дальнейшего развития леспромхоза и строительства его лесопунктов. Надо улучшать в области подготовку культпросветработников для села.

На пленуме райкома КПСС первым секретарем райкома партии избран тов. Лысанов Н. М., секретарями райкома КПСС тт. Козлов 
В. К., Цынгалова Т. Д.

Г. КУЗЬМИН.
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з л о  т ъ ж с л - ч г  
р у б л е А  Э Х О Л О Л 1 Ж ЛКоллектив Берегаевского сплавного участка (Тегульдетский район) в этом году снла.вил 436 тысяч кубометров древесины при плане 418 тысяч кубометров. В навигацию сэкономлено 340 тысяч рублей государственных средств.Большая экономия получена от внедрения рационализаторского предложения начальника участка Н. А . Черемисина —  отправки плотов в цепных оплотках. С верхних рюмов (складов) на Асяновский Heconepe” ; лочный и деревообрабатывающий’ комбинат было доставлено 67 таких плотов.

высокую производительность трудав  ноябре, несмотря на теплую погоду, позволявшую полным ходом вести работы на стройках, строители Томска и области трудились хуже, чем в октябре. Снизили темпы строительно-монтажных работ по сравнению с предыдущим месяцем в тресте «Томлесжелдорстрой». Коллектив треста хотя и оправился с планом строительно-мо'нтаж!ньгх работ, но ло-преж:нему медленно вводит в строй лесовозные дорога. В ноябре лишь работники одного МДО № 136 треста сдали 5,5 километра Магалииской дороги Пышкино-Троиц- кого леспромхоза.Ниже своих воз.можностей трудились в ноябре строительные организации управления строительства и промышленности строительных материалов совнархоза, выполнившие месячный план строительно-монтажных работ на 91 процент. Только коллективы трестов № 97 и № 98 произвели в ноябре строительно-монтажных работ на 2.773 тысячи рублей меньше, чем в предыдущем месяце. План ноября в тресте № 97 выполнен на 97 процентов, трестом № 98 —  на 71,7 .Основ.ная причина невыполнения плана и снижения темпов в этих строительных организациях —  плохая организация производства на стройках многих управлений и, как следствие, низкая производительность труда строителей. Особенно плохо поставлено это важное дело в УНР-135 и УНР-291 треста М? 97. Оба управления недостаточно обеспечены рабочими, а те, что заняты на стройках, используются непроизводительно. Выработка на одного работающего составила в УНР-135 только 97 процентов плановой. Еще ниже— 67,8 процента плана — составила выработка на каждого строителя в УНР-291.Ничем не оправдан низкий темп строительства на площадках треста Л! 98, особенно в УНР-769 и

Обзор работы 
строительных 

организаций за ноябрь

УНР-770. Участки этих управлений обеспечены необходи.чым количеством рабочих, имеют необходимые материалы. Но здесь плохо подготовились к зиме, много неполадок.Между тем, опыт ряда управлений треста 97 показывает, что при правильной организации дела и в зимний период на стройках можно ■ добиться значительного повышения производительности труда. Так, в ноябре высокими те.мпами трудился коллектив УН Р-290. Здесь сосредоточили основные силы, средства и те.Х1»ику на основных объектах, улучшили использова1ние механизмов. В итоге выработка на одного строителя составила 127 процентов плановой, а план ноября выполнен на 136,5 процента. Высоких показателей в ноябре добились коллективы УНР-2Э2 и УНР-787 треста № 97, УНР-131, ведущего строительство в Асиновском и ТуганскО'М районах. Производительность труда в этих управлениях выше плановой.Хорошо работали в ноябре, перевыполнили план коллективы участков трестов «Сибпромвеятиляция» и «Сибэдектромо1нтаж». Однако другие коллективы ' субподрядчиков работали в ноябре плохо, сдерживали строителей. Совершенно неудовлетворительно В'ели работы санте.хиики треста «Запсибешн- гехмонтаж», монтажные бригады трестов «Стальмонтаж», «Промстр-ом- энергомонтаж» и «Востоктехмон- таж». Эти участки только на стройках трестов № 97 и № 98 не выполнили специализированных работ на: 1.495 ты'сяч рублей.Одной из серьезнейших причин невыполнения ноябрьского плана стро

ительно-монтажных работ организациями совнархоза явилась по-прежнему плохая работа коллективов предприятий треста «Стройдеталь». На заводазС этого треста mihoto организационных недостатков, .производ- ств'епныс мощности используются неполностью, велик брак изготовляемых изделий, особенно сборного железобетона.В итоге все заводы сборного желе-  ̂зобетона этого треста сорвали в но-''’ ябре план изготовления железобетонных конструкций. Вместо поставки 6.350 кубометров железобетона, как это требовалось по плану, изготовлено 2.334 кубометра, а завезено на строительные площадки только2.125.Трест «Стройдеталь» и его предприятия не дали в ноябре ни кубометра сберного железобетона для строительства цеха сверл на Томском заводе режущих инструментов, настройплощадки обогатительной фабрики, центральных ремонтно-механа ческих мастерских комбината «Том- лес» и других важных строек-п..На многих из этих объектов строители из-за недостатка сборного желе- зобетона не могли вести работы, пре- дус.мютренные ноябрьским планом.Предприятия треста «Стройдеталь» не справились также с планом изготовления лестничных маршей и площадок, половой рейки и столярных изделий. Это в течение всего ноября сдерживало работы даже на пусковых объектах жилищного строительства.Ждет последний, решающий месяц второго года семилетки. Времени у томских строителей осталось мало. Надо объявить решительную бор^у недостаткам на стройках и предприятиях стройиндустрии. Необходимо, чтобы каждый строитель на своем рабочем месте сделал все возможное для повышения производительности труда, выполнения заданий ва каждый день, декаду, месяц.

На экономические темы
В а ж н е й ш е е  у с л о в и е  

рентабельностиИз опыта внедрения внутризаводского хозрасчета на подшипниковом заводеИюльский Пленум ЦК КПСС отметил, что промышленность и транспорт нашей страны располагают большими ВОЗ.МОЖЛОСТЯМИ для дальнейшего улучшения качественных показателей их работы —  повышения качества продукции, снижения ее себестоимости и увеличения накоплений. «Необходимо, —  говорится в постановлении Пленума ЦК КПСС, —  полнее использовать такие экономические рычаги, как хозрасчет, рентабельность, цена, прибыль и контроль рублем».Большую роль в борьбе за улучшение качественных показателей аа Томском подшипниковом заводе играет внутризаводской .хозрасчет, который мы начали внедрять с 1951 года. Теперь каждому на заводе ясно, что в значительном улучшении экономических показателей работы вашего предприятия большая роль принадлежит хозяйственному расчету, с помощью которого коллектив завода сумел избежать многих излишеств, па- хозяйски использовать материальнык и трудовые ресурсы.Внедрение внутризаводского хозрасчета мы начали со вспомвгатель-

ных цехов. Это не случайно. Вспомогательные цехи имеют производственные связи со всеми цехами завода. Поэтому важно было именно в них в первую очередь наладить планирование и учет по элементам затрат. В настоящее время все цехи завода работают на хозрасчете.Внедрение хозрасчета мы начинали е разработки прогрессивных норм расхода основных и вспомогательных .материалов, топлива, электроэнергии, инструмента, приспособлений, определили нормы затрат рабочего времени на 1000 штук подшипников и его деталей. Затем разработали внутризаводские ценники на все виды .материалов, полуфабрикатов, топлйва. электроэнергии, инструмента. Эти ценники служат основанием для вза- HuMopacneTOiB между цехами. В результате совершенствования производства и повышения производительности труда эти нормативы систематически пересматриваются.Для пла'Нирова:вия и учета вьшол- нения производственной программы по цехам и участкам основного производства применяются подетальноцеховые и подетально-пооперационные оптовые цены. Для планирования себестО'Имости и ведения бухгалтерского учета по основным цехам составляется нормативная калькуляция

себестоимости деталей. Эти цены и калькуляция также регулярно пересматриваются: первые— раз в пять лет, вторая —  ежегодно.Каждому цеху устанавливаются квартальные задания по среднесуточному увеличению выпуска продукции, повышению производительности труда и снижению себестоимости на каждые 1.000 рублей товарной продукции. План организационно-технических мероприятий, являющийся разделом техпромфинплана цеха, определяет пути выполнения установленных заданий.Потери от брака по цехам не планируются, за исключением кузнечного и термического цехов, для которых предусматривается резкое сокращение брака. Калькуляционной единицей себестоимости основных цехов является 1.000 деталей, а во вспомогательных цехах —  один нор- мо-час.В каждом цехе оперативно ведется учет затрат, строго осуществляется постоянный контроль за соблюдением сметных ассигнований по статьям расхода.Хозрасчет предусматривает материальную заинтересованность работников в результатах своего труда. По итогам работы за каждый месяц у вас пропзВ'ОДится оценка деятельности цеха. В случае выполнения и перевыполнения плана снижения себестоимости работники основных и инструментального цехов премируются независимо от выполнения плана снижения себестоимости в целом по заводу.В последние годы завод регулярно выполняет задания по выпуску продукции, росту производительности

труда и снижению себестоимости вы- пускае.мой продукции. В этом году объем производства валовой продукции возрос по сравнению с 1950 годом в 3,7 раза. Этот рост достигнут главным образом за счет повышения про.изводительности труда. На основе широкой механизации и авто.матиза- ции производства, обновления оборудования, модернизации станков и механизмов, улучшения расстановки рабочих, производительность труда одного рабочего за это же время увеличилась почти в три раза. Возросли и заработки рабочих. За это же время заработная плата рабочих в среднем 110 заводу увеличилась в 1,4 раза.Главный результат внедрения внутризаводского хозяйственного расчета —  завод из убыточного стал устойчиво рентабельным предприятием. В течение многих лет завод выполняет установленные планы снижения себестоимости продукции. В прошлом году себестоимость продукции снижена по сравнению с 1950 годом в два раза, а экономия от снижения себестоимости составила десятки миллионов рублей. Хорошие экО'Но.мические показатели завод имеет и в этом году. Предприятие ежемесячно выполняет задания по снижению себестоимости продукции и за десять месяцев имеет 807 тысяч рублей сверхплановых накоплений.Путь к снижению себестоимости— внедрение новой техники и передовой технологии. Благодаря освоению выпуска ряда заготовок колец из труб, снижению припусков на обработку, внедрению раскатки и калибровки поковок и других прогрессивных мероприятий коллектив завода, например, уменьшил расход дорогостоящих специальных сталей на каждую тысячу подшипников на 107 килюграммов.Конкретность заданий, тщательный учет, широкая гласность результатов работы цехов, материальная заинтересованность работников вызывают у коллективов цехов стремление соревноваться за улучшение качеств венных показателей, будят инициативу в изыскании резервов уменьшения материальных и трудовых затрат. Большинство цеховых коллективов

настойчиво борется с расточительностью. бесхозяйстве1нностью, старается наиболее ратсионально использовать каждый килограмм металла, топлива, каждый киловатт-час электроэнергии.Это ярко видно на примере инструментального цеха. Этот цех долгое время был убыточным.Анализируя свои показатели по элементам затрат, коллектив цеха увидел, что у него имеются большие резервы для снижения себестои.чости инструмента. Большую работу по мобилизации коллектива на борьбу за строгий режим экономии провела цеховая партийная организация. Она старалась показать эти резервы всем рабочим, вовлекла в поход за эко-но- мию всех инструментальщиков. В цехе ежегодно проводились смотры по выявлению внутренних резервов производства- Только в ходе смотра этого, го'да было подано 68 ценных предложений, многие из которых внедрены в производство.Отдел технической подготовки цеха во главе с инженером тов. Аншелие- вичем многое сделал для уменьшения припусков при механической обработке поковок. Для этсию заготовки стали изготовляться в подкладных штампах.Инженер-технолог тов. Зинн, мастер тов. Троицкий, литейщик тов. Дубовик, слесарь тов. Винимая много потрудились, чтобы изготавливать детали по выплавляемым моделям, что позволило сэкономить немало государственных средств. Себестоимость изготовления ползуна для пневматических патронов токарных полуавтоматов, наприМер, при изготовлении механическим способом составляла 90 рублей, а по выплавляемым восковым моделям — всего 45 рублей.Многое дала и простая перестройка пр-оизводства. Теперь в производство запускаются большие ^партии деталей до полной квартальной потребности в них. Кажется, простая вещь. А это позволило значительно уменьшить время на переналадку оборудования и сократить брак при обработке деталей.

По предложениям мастера тов. Ре- зинкина, слесаря тов. Томилина, старшего мастера тов. Токаря, тожаря тов. Волкова и других значительно расширилась номенклатура инструмента, подлежащего восстановленшо. Только эти предложения позволили сэкономить около 100 тысяч рублей в год.В результате этих и других мер инструментальщики ликвидировали убытки и теперь работают с прибылью.Важные мероприятия проведены и в других цехах. Термисты, наяример, модернизировали термические печи, что позволило экономить многие тысячи етловатт-часов электроэнергий в год, улучшить качество термической обработки деталей. Таких примеров настойчивой борьбы за режим экономии много на нашем заводе. ’Однако на заводе имеются еще большие неиспользованные резервы для улучшения экономических показателей. В некоторых цехах еще велики пепроизво'дительные расходы.До одиого миллиона рублей в год до- стагаю-т потери от брака, велика штрафы из-за неудовлетворительной организации погрузочно-разгрузочных работ, не всегда быстро окупаются затраты на внедряемые средстаа механизации и автоматизации. На отдельных участках производства велико число вспомогательных рабочих.Есть недостатки и в организация самого хозяйственного расчета. Нередко плановые задания доводятся до цехов с опозданием, некоторые руководители цехов и участков слабо анализируют хозрасчетные данные, не принимают оперативных .«ер для'у ликвидации выявленных перерасходов.Составляя план организационно- технических мероприятий на будущий год, коллектив завода намечает пути дальнейшего снижения себестоимости выпускаемой продукции, повышения рентабельности нашего предприятия.
В. СОЛОВЬЕВ, 

начальник планово-зкономиче- 
сного отдела Томского под

шипникового завода.
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Новости науки 
и техники
ТЕЛЕУСТАНОВКА 

С ДВЕНАДЦАТЬЮ 
КАМЕРАМИПоследним словом в технике промышленного телевидения является установка, разработанная ленинградскими специалистами для Магнитогорского ме- •таллургического комбината.В.место обычной одной камеры, имеющей одну неизменную точку 'зрения, новая установка и.меет до двенадцати камер, •смонтированных на управляемых на расстоянии н о в о ст н ы х столах и дающих любой вертикальный и горизонтальный обзор, то есть двенадцать подвижных точек зрения!Камерам не страшны пыль, дождь, высокая температура, тряска. Фокусным расстоянием объективов ка.мер можно также управлять автоматически, то есть получать или общий вид наблюдае.мого объекта или сильно увеличенное изображение отдельных его деталей. Если камеры установки расположить по цехам, то диспетчер по желанию может одновременно видеть весь гигантский комбинат, для личного объезда которого потребовался бы, пожалуй, целый день.

н а в е с н о й  я м о к о п а т е л ьН а Закавказской машиноиспытательной станции успешно прошел испытание навесной копатель посадочньк ям, изготовленный заводсни •«Мингечаур- сельмаш ». Машина предназначена для копки ям под посадку деревьев и кустарников, работает с TpaKTopaiMH М Т З -2 , Д Т-28, К Д П -35 , имеющими гадрона- веску. Рабочим органом копателя является двухлопастный бур с  двумя лемехам.и и буравчиком ромбовидной формы. Он крепится_,на раме и приводятся в движение от вала отбора мощности трактора.Завод «Мингечаурсельмаш» 
приступил к массовому выпуску 
этих машин.

сервы высших сортов—«Копченый

На славу трудятся 
колпашевские консерв
щики. Повышенное 
обязательство — дать 
к 13 декабря 200 ты
сяч условных банок 
рыбных консервов 
сверх годового плана— 
вьтолнено досрочно. В 
этом есть немалая зас
луга бригады коммуни
стического труда Алек
сандры Даниловны Ко
впак из расфасовочного 
отделения. Этот друж
ный коллектив систе
матически перекрывает 
с.ченные нормы выра
ботки.

Колпашевские кон
сервщики продолжают 
выпускать сверхплано-! 
вую продукцию — кон-1 

окунь в масле», «Мелкий !
частик с морковью» и другие.

На снимке: бригадир коллектива коммунистического труда 
расфасовочного отделения консервного цеха А. Д. Ковпак.Фото Ф . Хитриневича.Улица Лермонтова— самая молодая в поселке Тогур Колпашевско- го района. В  некоторых домах еще не исчез запах древесной с.молы.Почти в начале улицы стоит добротный дом. В  дверях нас встречает темноволосая пожилая женщ ина. Это одна из старейших учительниц рабочего поселка Зоя Ивановна Калембе- това. Более двадцати лет отдала она обучению детей рабочих Кетского лесозавода. Зоя И вановна приехала сюда, когда на берегу Кети поднялся лишь первый цех завода, а в здании нынешней средней школы еще не начинались занятия.Глядя на эту женщ ину, я вспомнил, что видел ее портрет на Доске почета поселкового С овета.'— Настоящий мастер педагогического труда, —  так отрекомендовали 3 . И . Калембетову в поселковом Совете.

Сейчас Зоя Ивановна препо
дает в третьем классе, она на
граждена значком «Отличник 
народного П'рюсвещения».Ее сын Георгий — тоже учитель. Он преподает физику в вечерней школе завода. Его жена Нелля Петровна — выпускница Томского музьшального училищ а, работает в детской музыкальной школе в Колпашево.—  ̂ Вот так и живем, —■ говорит Зоя Ивановна и оглядывает комнату. Поблескивает лаком 4юртепиаяо, у  окна стоит большой радиоприемник, на псдасе ровными рядами выстроились книга.Много доброго сделала для людей эта женщ ина. Вывшие ее ученики уж е стали взрослыми, нашли свое место в жизни. Многие пошли по ее стопам. В  другом рабочем поселке района — Копыловке— преподает в школе Надежда Петровна Ж данова.

Жители молодой 
у л и ц ыКогда-то она робко села за парту в первом классе, в котором вела уроки Зоя Ивановна.Дом №  21, квартира №  4 . Х о зяева —- Владимир Петрович и Лидия Ивановна Даренских. Дома 'ИХ не оказалось —  оба работали на заводе в первой смене, он —  шофером, она —  нормировщиком. Хозяйничали мать Лидии и двухлетний сынишка.•— Мы с дочерью из Калининской области, —  пояснила женщина. — Пять лет назад Лида окончила техникум и приехала сюда. Здесь и вышла замуж . У  внука моего как раз сегодня день рождения.—  Бабуш ка ласково посматривает на малыша.Во время беседы зашла соседка по квартире Наталья Афино- геновна Гла'зкова. Ее семье завод дал квартиру в этом ж е доме.В  до.ме №  23 живет семья Д аниила Федотовича и Дарьи Ми- леевны Ш индиных. Им уж е по 66 лет. И х сын Николай — рабочий лесоцеха, а невестка Н адежда —  медсестра в поселковой больнице.Таких молодых улиц в поселке, которому нет еще и десятка лет со дня закладки первых фундаментов, немало — имени Белинского, Первомайская и дрзггие. Только за последние пять лет Кетский лесозавод предоставил рабочим почти 90 двух- и четырехквартирных домов. Это ли не свидетельство постоянной заботы Коммунистической партии, правительства о благосостоянии трудящихся!

П. КЕТСКИИ.

Наш и интервью

'  Живут и развиваются идеи 
академика Н. С. Курнакова

в героде Невосибиршсе проходила юбилейная конференция по  ̂ физико-химическому анаЯ'ГОу, посвященная столе'шю со дня рождения его основателя академика Н. С. Курнакова. Этот за.мечатель- ный метод позволяет обнаружить и изучить происходящие в любой системе (смеси вещестчз) химические изме!нения с помощью исследования ее физических свойств. Ныне он находит широкое применение в практике народного хозяйства и научного эксперимента. Достаточно сказать, что им пользуются для быстрого и точного контроля всего технологического цикла в металлургии. в нефтеперерабатывающей, химической, химико-фармацевтической и пищевой промышлевности, к нему прибегают в лабораториях.На конференцию съехались ученые-химики, инженеры из многих научно-исследовательских ® учреждений, вузов и промышленных предприятий страны: от Владивостока до Черновиц. В ее работе приняли участие и то- ■ мичи Л. Г. Майдановская —  заведующая кафедрой физической химии университета, Р. М. Куликова —  доцент этой кафедры, Н. Д. Стрельникова —  заведующая кафедрой общей химии медицинского института и другие. Наш корреспопде1нт обратился к томским ученым с про-сь- бой поделиться своими впечатлениями и мнениями об этом важном событии в научной жизни. Они рассказали:—  Сам факт созыва конференции в Новосибирске указывает на возросшую роль Сибири, в част

ности, свидетельствует о значительном вкладе в науку ее крупных коллективов, среди которых не последнее место принадлежит томски»! химикам-комплексистам, работающим над различными про- бле.мами под руководством профессоров Б. В. Тронова и Л. П. Ку- лева. В работе четырех секций (металлы и сплавы, расплавы, растворы и соли, физи- ко-.хямический анализ в аналитической и о>ргаяической химии) приняли участие около 250 человек. Всего было сделано 66 до'Кла- до'В, из них почта поло.вина пришлась на долю томичей. Каждое выступление подвергалось детальному обсуждению.Много интересного и нового рассказали сотрудники института металлургии имени А. А . Байкова Академии наук СССР (Москва) о своих работах над сплавами марганца с титаном, цирконие.м, гафнием; о сплавах титана с нМо- бием, о ниобии как основе сплавов для техии.юи будущего.Ценным в теоретическом отношении явилось установление Э. Н. Дейчман и Г. В. Родичевой (Москва) многих ранее неизвестных компл-ексов элемента индия. Ученые Москвы и Новосибирска И. Н. Лепешков, В. К. С!оловьеБ, Ю. П. Никольская и другие обратили внимание на калиенюеность природных солей Красноярского края. Химики установили, что в рассолах и солях Канеко-Тасеев- ского месторождения находится по1Вышенное содержание солей калия. ^0 очень важно. Ведь Сибирь ОСТРО' нуждается в солях калия. До сих пор 95 процентов их
Сешзья; яжедшхсов53 года проработал Федор Григорьевич Черепанов фельдшером. Советская власть высоко оценила его труд. Федор Григорьевич имеет много благодарностей, почетных грамот, награжден орденом «Знак почета». Ему установлена персональная пенсия.По стопам отца пошли и дочери Федора Григорьевича: одна из них —  фармацевт, участвовала в Великой Отечественной войне, другая работает врачом в

Мурманске, третья учится на педиатрнческам факультете мединститута.Недавно Федор Григорьевич и Ольга Владимировна Черепановы отпраздновали 50-летиге своей совместной супружеск< жизни. Ю биляров горячо поздравили заместитель секретаря парторганизации спичечной фабрики «Сибирь» А . П . Вяткин, старый товарищ по работе пенсионер А . В . Краюшкин, учитель А . М . Конюхов, друзья.

завозилось с Урала и из Казахстана на химические и химико- фармацевтические заводы. Конференция, таким образом, послужила толчком к дальнейшим изысканиям и добыче дефицитного
СЫР1.Я.Значительное место в работе копф'еренцш! заняли доклады сибирских и особенно томских ученых, выступивших с сообщениями по ряду актуальных вопросов современной практи'Ш и теории химии. Так, М. Б. Мака- го'н с сотрудниками (Сибирский физико-технический институт) привлек внимание к прО'блеме получения и 'Исследования механически прочных легких сплавов, имеющих большое значение в народном .хозяйстве. Ценные данные о распределении примесей в кристаллических решетках и о влиянии их на свойства кристаллов , сплавов щелочных галоидов были получены учеными Томского политехнического института под руководством профессора А. А . Воробьева.Вы'звали интерес доклады томичей— учеявко'в известных хими- ков-терретнков Б . В. Тронова и Л. П. Кулева— поборников К'Ом- плексообразоваяия. Этот современный взгляд, получивший развитие в их трудах, можно определить как особый, более широкий вид связи молекул в веществе, при которой молекулы как бы сохраняют свою самостоятельность в о'бъ- единении.Значительная часть научных работ по изучению органических комплексообразующих систем проводится в Томске на кафедре общей химии медицинского института.—  Конференция. —  сказали в заключение ее. участники-томичи, —  позБО'лияа сибирским ученым ближе познакомиться с методами исследования, применяемыми в центральных научно-исследовательских институтах страны, обменяться опытом, направить усилия на решение общих проблем. Еще раз подтвердилось большое значение развития идей и методов исследования при помощи физико- х!гмическогр анализа Н . С. Курна- кова.

.T t u e b U U i . 'I v C U lU t O C
v<S,-

о  Л Ю Д Я Х  ХО РО Ш И Х
Ю б и л е й  р а б о ч е г оСорок пять лет назад начал трудовой путь один из старейших рабочих завода «Томкабель» Наум Никитов'ич Наумов.—  Работая я на царской «чугунке», как тогда называли железную дорогу, —  вспоминает Наум Никитович. — Гнул спину по двенадцать часов в день, а зарабатывал настолько мало, что приходилось еще подрабатывать сверх двенадцатичасовой смены.Широко рас-правил плечи семнадцатилетний паренек после Велико-

ш м

го Октября. С о.руж'ием в руках PH защищал завре- вания революции на

фронтах гражд-анекой войны.Сейчас Наум Никитович —  один из лучших маляров заготовительного цеха. За свою жизнь обучил этой профессии сотни людей. Многие из них являются настоящими мастерами своего дела.Недавно Науму Никитовичу Наумову испол- яило'сь шестьдесят лет. Тепло поздравпли старейшего рабочего предприятия его товарищи по работе. Администрация и заводской комитет профсоюза объявили

юоиляру за долголетнюю и безупречную службу благодарность и наградили его именными часами.Сейчас Наум Никитович молгет идти на пенсию. Но он не торопится покидать родной завод.—  Пока есть силы,—  говорит он, —  noTpyj лсусь на благо родной страны.
В. ВОРОНЬКО.

На снимке: одни из 
лучших маляров завода 
«Томкабель» Н. Н. На
умов.Фото Б . Некрасова.

С е л ь с к и й  ф е л ь д ш е рПо улице села Ново- Покровка идет невысокая женщина с добрым, приветливым лицом. И калсдый прохожий уважительно и тепло приветствует ее. Это сельский фельдшер Софья Ильинична Солодкина.Близ одного дома она оста1навли1ваетея, обращаясь к вышедшей из калитки колхознице:—  Доброе утро, Елав- дия Николаевна! Как чувствует себя ваш Саша?—  Очень хорошо, —  улыбается женщина. — Выздоровел.Грудной ребенок Са

ша болел воспалением легких. Со'фье Ильиничне не одну ночь пришлось просидеть возледетской кро-ватки. на которой в горячем бреду метался малыш. И теперь ей особенно приятно слышать о том, ,^то мальчик здоров, что удалось помочь ему преодолеть трудное заболевание.Закончив обход дворов в Но'во-Покровке, тов. Солодкина опешит в соседнее село Ново-Тро- ицк. Там должен родиться новый человек. Это пятьдесят восьмой ребенок, которого будет при

нимать Софья Ильинична в 1960 году.Четыре года работает фельдшером в селе Ново- Йокровка Кожевников- ского района С. И. Солодкина. Она зарекомендовала себя трудолюбивой, инициативной и настойчивой работницей. Главное внимание тов. Солодкина уделяет профилактической работе. В обслуживаемых ею трех селах Ново-Повровского сельсовета своевременно проводятся прививки против дифтерии, оопы, туляремии и, других заболеваний. Тов. Соледки- на повседневно бывает в

бригадах и на ферме колхоза «Заветы Ленина», в клубе, проводит здесь беседы, выступает с лекциями на медицинские темы, организует борьбу за соблюдение санитарной культуры во дворах колхозников и в общественных местах. Все это позволило значительно снизить заболеваемость Ж'ителей сел Ново-Йокфовского сельсовета.Колхозники лнгбят своего фельдшера, очень тепло отзьгоаются о ее работе.
С. СЕЛЕЗНЕВ.

Р А Д И  Л Е Г К О Й  Н А Ж И В ЫГадушно встретили члены сельхозартели имени XX I съезда КПСС Ко- жевникрвского района шоферов автохозяйства 2 , приехавших из Томска для перевозки зерна в закрома государства. Но не все из водителей работали добросовестно., Водители Субич и Цыганков перевозили зерно с полей еловской бригады на вороиовский пункт «Заготзер- но». Они украли около двух тонн хлеба и продали зерно работнику во-
За дугами^ 

в городБогат добротной строительной древесиной Молчановский район. Но попробуйте купить в магазинах района мебель, сани, дуги и другие изделия, пользующиеся у населения района большим СПРОСО.М. Дело в том, что все это должен изготовлять Молчановский ранпромко.чбинат, но он не выполняет установленных планов.В этом году райпромкомбинат должен был изготовить для магазинов потребительской кооперации одной только мебели более чем на 100 тысяч рублей. Изготовлено лишь на 43 тысячи. В результате излишние перевозки, так как работники райпотребсоюза вынуждены завозить мебель из Томска.Точно так же колхозникам района нередко приходится ездить в город Томск и другие районы области за санями и дугами. Между тем, все это можно без ОС06.0ГО труда и затрат изготовлять в мастерских райпромком- бината.
И. НИКИТИН, 

заведующий торговым отделом 
Молчановского райпотребсоюза.

роновского отделения пункта «Главтабака» М. И. Го.чанову и работникам комбината бытового обслуживания артели «Искра» В. Д. Петрусеву и Т. А. Гусакову.В «реализации» краденого жуликам помогала А. А. Дерябина, работавшая те.хничкой в конторе колхоза. Позднее у нее на квартире на вырученные таким путем деньга устраивались попойки. VПреступники разоблачены и привлекаются к ответственности. Но строгого осуждения достойны и те. кто скупал у жуликов краденое. Ведь М. Гоманов, В. Петрусев я Т . Гусаков знали, что покупают краденое зе.рно, и все-таК'И, прельстившись легкой наживой, стали сообщниками преступления.
Н. СУХАНОВ.

Куда пойти 
после работы?На строительстве поселка Новый г. Томска сейчас трудится большой отряд рабочих УН Г-770, УН Г-769, и УН Г-740. В основном —  это комсомольцы и молодежь. Многие из них приехали из Белоруссии, Украины и других республик и областей нашей страны. Габотают молодые строители старательно.Но вот окончен трудовой день. Чем заняться молодежи? ,'' В песелке до сих пор нет клуба. Мало у нас читается лекций на ■ политические и естественно-научные темы. Здесь редко бывают руководители строительных организаций. А работники горкома комсомола вообще забыли о строителях.

И. го то в ч и ц .

Осину везут... из СвердловскаАс'иновский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат —  основной поставщик сырья для спичечной фабрики «Сибирь». Он должен тщательно сортировать древесину, которая идет в спичечное производство, и укладывать ее в отдельные штабеля.Однако комбинат плохо сортирует спичечное сырье. Гуководители фабрики не раз обращались в ком|бинат «Томлес» с просьбой обязать Асинов- ский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат качественно сортировать древесину, но все остается по-старому.Коллектив нашей фабрики ежегодно посылает в Асино своих бракеров, которые следят га отбором древеси

ны, дают ценные советы. Но после их отъезда осину снова сваливают в общие штабеля вместе с тарным кряжем и други'ми сортиментами. Особенно плохо сортируют древесину на лесобазе № 2, где иачальником тов. Сизиков. В результате фабрика ощущает недостаток сырья и вынуждена дополнительно завозить его из Свердловской области. А ведь если улучшить сортировку леса на АсиновеюО'М комбинате, то он сможет пол1НОСтью обеспечить сырьем наше предприятие. Не пора ли прекратить выбрасывать го-сударственные средства на ветер и навести в Асино строгий порядок при сортировке сырья для фабрики «Сибирь»?
И. ПЕЧЕЙКИН,

бракер спичечной фабрики «Сибирь».

В П О И С К А Х  ВОДЫс  наступлением зимы в редакцию увеличился приток писем от населения с жалобам1и на плохое снабжение водой. Трудящиеся справедливо жалуются на работников Томского водоканалтреста, которые плохо подготовились к работе в зимних услови- их, из-за чего водопроводные колонки ежедневно выходят из строя, замерзают.Тов. Савинов пишет: «Мы не раз писали о неисправности колонки по улице Чуйской (г. Томск). 1 ноября ее исправили, а 4 ноября она вновь замерзла, так как ее отремонтировали плохо, а качество работ водоканал- трест не проверил. Габотники треста, которым мы не раз звонили по телефону, обещали принять меры, но так ничего и не сделали».Тов. Коззмаслова также сообщает нам о том, что водоразборная колонка на углу улиц Киевской и Енисейской из-за неисправности не работает.«Большие неудобства в поисках воды испытывают жители улицы Пушкина, 48, —  пишет тов. Сер
геев. —  Б этом доме и близлежащих колонках воды нет. Водопроводной колонкой по ул. Вокзальной пользуются тО'Мичи, проживающие в районе улиц Пушкина и Вокзальной. Здесь всегда стоит большая очередь, трудящиеся тратят много времени. Но и эта колонка часто замерзает».Тов. Коханов, проживающий по улице 1-й Габочей, пишет о том, что работники водоканалтреста никак не помогают жителям сократить расстояние подаоски воды. Водоразборная колонка находится у железнодорожной линии на расстоянии километра. В 1956 году в этом пайоне было установлено две колонки. Н'Т пни оа-

(Обзор писем 
трудящихся)

ботают только летом, зимой замерзают, а хозяина их найти трудно.Эти факты свидетельствуют о том, что томичи действительно много времени тратят на поиски воды и что водоканалафест еше плохо прислушивается к их голосу. Город Томск расстраивается, с каждым годом появляются новые жилые поселки, а вот строительство новых водопроводных линий предприятиями и учреждениями ведется плохо.Справедливые претензии предъявляют рабочие завода резиновой обуви к своей адм'инистрации и водока- налтресту. Тов. Костюченно и другие рассказывают в своем письме: «Наш дом по улице Олега Кошевого .мы строили методом народной стройки и хотели, чтобы в нем было удобно жить, иметь водопровод и канализацию. Но наши надежды не оправдались. Дело в том, что заво'Д должен был провести водопроводную линию по улице Льва Толстого и соединить три линии, идущие по другим улицам. Но завод этого не сделал, и поэтому водоканалтрест не пО'ДКлюча- ет нам воду, хотя деньги за это тресту уп-татили. Так почему же должны страдать жители?».А вот еще одно письмо, в котором жители села Лоскутово Томского района жалуются на отсутствие лботьг райисполкома о людях.«Наш село находится в 15 кило

метрах от областного центра, —  пишет тов. ГЬловинов.— В 1958 году у нас был выкопан колодец, на что затрачено более 5 тысяч рублей, но он завалился. Труд и средства пропали. В августе этого года пробурили скважину, в которой есть вода, но ее W> сих пор не оборудовали. Жители пьют грязную воду».Часто работники водоканалтреста сетуют на плохое напряжение воды в го'родском водопроводе. И они бывают правы, так как линии старые и малы по объе.чу, а потребление воды растет. Но иногда они и сами бывают виноваты в утечке воды. Тов. 
Петров нам сообщает, что около дома по проспекту Ленина, 218 (г. Томск) еще в октябре этого года прорвало водопроводную линию, но работники водоканалтреста аварию не ликвидировали. Вода уже затопила тротуар и проезжую часть дороги.Конечно, у работников водоканалтреста иного трудностей. И главное, что мешает им в работе в зимних условиях, неоовершеяные водопроводные колонки, которые с похолоданием замерзают. И это повторяется из года в год. Очевидно, давно назрела необходи,чость в переоборудовании колонок и приспособлении их к сибирской зиме. Но этот вопрос в тресте не решается, мало проявляется инициативы.Иногда водопроводные колонки выходят из строя по вине самих жителей, которые не берегут их, неправильно пользуются ими.Горясполко.чу следует помочь работникам треста в улучшении обслуживания томичей, в строительстве новых ВОДОПРОВОДНЫХ линий

На птицеферме
чв  предраооветной синеве по дороге, ЧТО ж.чется к высокому дощатому забору, торопливо идет женщина. Вскоре она вошла в помещение, и в окнах его вопы.хиул электрический свет.Софья Федоровна Дубе, птичница тогурской фермы Колпашевского сов- -хоза, с первых дней завела такой порядок: включать свет на фер.ме в 6 часов утра. Она налила свежую воду в корыта, почистила помещение, откинула насесты, раздала курам корм. Завтрак питомцев фермы состоит из сырого картофеля и сухого зерна.—  А на день я 'приготовила им специальную мешанку, —  говорит Софья Федоровна.Проворные руки женщины быстро перекладывают содержимое объеми-- стого котла в плотно сколоченный деревянный ящик с вьгсоким1и стенками. Мешанка состоит из картофеля, рыбных головок, говяжьего мяса. Дав остыть картофелю, птичница добавляет туда отруби, измельченную хвою, выщелоченную золу, дробленые кости, старогашеную известь и немного марганца. Все это снова тщательно перемешивается.—  Мешанкой кормлю птиц два раза в день, —  продолжает птач'ница,—  в 11 часов утра, в 3 часа 30 минут дня. При этом учитываю, если в первую дачу было боЛьше мяса, то во вторую стараюсь дать больше рыбьих отходов. Такое чередова'ние положительно сказывается на яйценоскости,В полдень пригрело сол'нце.—  Сегодня я 'Выпущу кур 'на прогулку, —  сказала Софья Федоровна.Вскоре все пернатое царство переселилось на очищенную от снега площадку летнего выгона.—  Регулярная прогулка курам необходима. —  поясняет птичница.—  В солнечные дни я выпускаю их минут на ̂ 15— 20. Куры после этого бодрее себя чувствуют, больше яиц несут.Вечером Софья Федоровна кормит кур сухим зерном. Работа на ферме заканчивается также при электрических огнях. Она удлинила световой день на ферме до 13 часов в сутки, а это немалрважный фактор в борьбе за увеличение производства яиц.Продуктивность кур на то'гурской ферме с каждым днем растет. Сейч ас от 1.300 кур тов. Дубе ежедневно собирает 750— 800 яиц. Это самый высокий показатель среди птичниц Колпашевского района. .

А. АЛГИН.

Станки 
простаивают 

без дела
Наш столярный цех выпускает пи- лемате'риалы, изготовляет мебель. Однако большинство операций осуществляется вручную. Директор лесхоза тов. Гуляев, инженер тов. Агафонов не прини.мают мер, чтобы механизировать трудоемкие операции.Долгое время бездействует, например, фрезерный станок из-за отсутствия фрез. А ведь этот нехитрый инструмент можно сделать в нашей механической мастерской.Много раз мы просили администрацию предприятия установить рейсмусный станок. Тов. Гуляев обещал несколько раз сделать это. Для станка в цехе даже подготовили место, но до сих пор ничего не сделали. В цехе нет торцевого станка, поэтому пиломатериалы приходится торцевать ножовкой или двухручной пилой. Ничего не сделано и для транспортировки деталей. Нам приходится переносить на плечах заготовки из цеха в другое помещение, где установлена циркулярная пила.По'ра и руководителям нашего предприятия подумать о механизации производствекных процессов.

Л. СВАРОВСКИЙ,
столяр учебно-опытного лесхоза 

Томского яесотехникума.■ I • Ш Ч

П о  с л е д а м  н а ш и х  
в ы с т у п л е н и й

9 Д 1 ж д 1ш ен чески е
настроения^^

Так называлась корреспонден
ция, опубликованная в газете 
«Красное знамя» 12 ноября. В ней 
критиковались иждивенческие на
строения руководителей Подоль
ского пункта Бакчарского леспром
хоза.

Секретарь Бакчарского райкома 
КПСС тов. Монголии сообщил ре
дакции, что корреспонденция об
суждалась на открытом партийном 
собрании коллектива Подольского 
лесопункта и на постоянно дейст
вующей производственном совеща
нии. Факты, приведенные в коррес
понденции, полностью подтверди
лись.

Намечены меры для ляквидацив 
отставания лесопункта. Ремонтно
механическая мастерская укрепле
на опытными механизаторами. В 
результате улучшился ремонт тех
ники. Чтобы устранить простои 
тракторов, перед началом с.меиы их 
предварительно разогревают паром 
от специальных механизмов. Теперь 
все тракторы своевременно выхо
дят в лесосеки.

На лесопункте организован до
полнительный мастерский участок. 
Выделена специальная бригада ра
бочих для ускорения строительства 
узкоколейной железной дороги.

Лесорубы обязались ликвидиро
вать отставание и успешно выпол
нить план второго года семялеткн.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 14 декабря I960 г. 292 (11266)

Международная жизнь
Могучее духовное оружиеП Е К И Н , 12 .декабря. (Т А С С ) Манифест, мобилизующий миролюбивые и свободолюбивые народы всего мира на защиту мира во 4сем мире, '— так характеризует сегодня «Жэньминь жибао» Обращение к народам всего мира Совещания коммунистических и рабочих партий.В  передовой статье «Создать единый фронт борьбы с империалистической политикой агрессии и войны, предотвратить мировую войну, добиться прочного мира , во всем мире» газета пишет: Заявление и Обращение к народам всего мира предоставили могучее духовное оружие всем миролюбивым народам, вдохновили народы всего мира в их борьбе за мир и вселили в них уверенность в победе.Для социалистических стран, положивших в основу своей внешней политики ленинские принципы мирного сосуществования, отмечает газета, нет никаких препятствий и трудностей для осуществления по-

Пресс-
нонференцяя

КенведиН Ь Ю -Й О Р К , 12 декабря. (Т А С С ). Вновь избранный президент С Ш А  Кеннеди объявил на пресс-конференции, состоявшейся в Палм-Бич (штат Флорида), что он назначит государственным секретарем Дина Раска, занимающего сейчас пост руководителя «фонда Рокфеллера». С  1946 по 1951 год Р аск  работал в государственном департаменте, причем с 1949 года он был помощником государютвенного секретаря по делам Дальнего Востока.Кеннеди объявил также, что заместителем государственного секретаря будет назначен Честер Б оул с, а постоянным представ1ите- ле.м С Ш А  в О О Н  — Эдлай Стивенсон. Боулс был губернатором штата Кеннектикут, послом С Ш А  в Индии. Ныне он член палаты представителей конгресса С Ш А  от штата Кеннектикут. Во время предвыборной кампании он был главным внешнеполитическим советником Кеннеди.Коснувшись своего подхода к проблемам внешней политики, Кеннеди выразил надежду, что «в предстоящие годы народы всего М1ира будут считать внешнюю политику Соединенных Штатов не просто антикоммунистической, но и направленной на защиту свободы». Целями американской внешней политики, сказал он, будут «мир, свобода и поиски справедливой ж и зки ».’Кеннеди сказал, что он решил назначить Раска государственным секретарем «после долгого и тщательного изучения этого вопроса».

литики мирного сосуществования и мирного соревнования. Этой политики боятся и упорно выступают против нее империалистические страны. Однако прошли уж е те времена, когда империалисты могли поступать, как им вздумается. В  наш у эпоху, подчеркивает «Жэньминь жибао», имеется возможность предотвратить новую ми ровую войну и осуществить прочный мир.Китайские ко.ммунисты и китайский народ, указывает газета, всегда стояли и стоят за мир во всем мире, против мировой войны и твердо считают, что в наш у эпоху новую мировую войну можно предотвратить.Китайская Народная Республика со дня своего рождения твердо проводила социалистическую мирную внешнюю политику и вместе с Советским Союзом и другими социалистическими странами, а также со всеми миролюбивыми странами и народами активно отдавала свои силы на защиту всеобщего мира.Китайские коммунисты и китайский нарюд, пишет в заключение «Жэньминь жибао», горячо откликаются на мирный призыв Совещ ания представителей коммунистических и рабочих партий всех стран. Вместе с великим Советским Сою зом и всем социалистическим лагерем, вместе с коммунистическими

и рабочими партиями всех стран с рабочим классом всех стран, со все.ми угнетенньпии нациями и на родами, вместе с миролюбивыми странами и народами всего мира мы будем бороться до конца против развязывания империалистами войны, в защиту мира во всем ми- pel Мы твердо уверены в том, что победа будет за миролюбивыми народами всего мира, что будущее принадлежит миролюбивым народам.В  передовой статье «Великий призыв, волнующий все человечество» газета «Дагунбао» указывает: Великий призыв, содержащийся в Обращении к народам всего мира, вдох1новит и мобилизует народы всего мира и приведет дело защиты прочного мира к новой, ещ е более великой победе.650-миллионный китайский народ, заявляет «Дагунбао», с огромным энтузиазмом горячо откликается на призыв Обращения к народам всего мира и полон решимости вместе с народами всего мира бороться за его осуществление.Китайский народ, подчеркивает газета «Гуанмин ж ибао», решительно поддерживает великий призыв Совещания коммунистических и рабочих партий к запщте мира во всем мире и практическими действиями будет претворять его в жизнь.
П О Л О Ж Е Н И Е  В Л А О С Е

х а н о й , 12 декабря. (Т А С С ). В ночь с 11 на 12 декабря национальный комитет, который исполнял функции гражданской и военной власти в Лаосе, передал свои полномочия членам правительства Су- ванна Фумы, оставшимся в столице. Временно обязанности главы правительства исполняет министр информации Киним Фолсена. Последний заявил, что правительство будет выполнять свои обязанности, .даже если король, находящийся в окружении правых элементов в Луан-Прабане, отзовет правительство.Вьентьян по-прежнему окружен войсками мятежников, которые не- ■ прерывно получают подкрепления из Саваннакета и из Таиланда. За последние сутки на фронте отмечается затишье, но, по сообщению радио Пном-Пеня, обе стороны ' ’ в любой момент могут начать боевые действия.Иностранные агентства сообщают о возможном созыве сессии национального собрания в Луан-Пра- бане и образовании нового правительства во главе с мятежникам1и.Лаос стоит на пороге серьезных событий, которые в любую минуту могут перерасти в гражданскую войну. *•* -Н Ь Ю -Й О Р К , 12 декабря. (Т А С С ). По сообщениям американ-
США угрожают вооруженной 

интервенцией в Конго

ских телеграфных агентств, на юге Лаоса, в Саваннакете? где находится штаб-квартира мятежников, переметнувшиеся к генералу Носава- ну члены парламента приняли решение о смещении нейтралистского правительства Суванна Фумы. Этот маневр предпринят с целью создания правительства, послушного мятежникам.Сообщают, что Киним Фолсена, стоящий сейчас во главе правительства, заявил: «Если на нас нападут, мы будем сражаться до последнего патрона».
Репрессии

продолжаютсяТ О К И О , 12 декабря. (Т А С С ). Сегодня в Токио начался новый судебный процесс участников борьбы японского народа против японо- американского «договора безопасности». Н а этот раз процесс, который носит название «дело Хэгер-

В Совете 
БезопасностиН Ь Ю -Й О Р К , 12 декабря. Кор респондент Т А С С  В . Озеров сообщает: 12 декабря Совет Безопасности, созванный по требованию Советского Сою за, возобновил обсуждение вопроса о принятии срочных мер в связи с последними событиями в Конго. Н а заседании первы.м выступил представитель Польской Н а 1ЮДной Республики Левандов- ский. Он -выразил тревогу польского народа за трагическое разв1итие событий в Конго и отметил полезный вклад, который внесли в дискуссию в Совете Безопасности представители стран Африки и Азии.Разоблачив происки С Ш А , Бельгии и и х союзников против независимости конголезского народа, Ле- вандовский заявил, что Совет Безопасности должен предпринять действия, которые будут способствовать нормализации положения в Республике Конго. Необходимо по- лож1ить конец иностранному "вмешательству, устранить чуждые элементы, вывести бельгийский персонал.Должны быть разоружены банды Мобуту. Недопустимо, сказал польский делегат, чтобы тысячи солдат О О Н , посланные в Конго по просьбе законного правительства, бездействовали, в то время как члены этого правительства находятся в тюрьме как преступники. В  качестве предпосылки для восстановле- 

ння  порядка и законности следует немедленно освободить Лумумбу и других членов правительства.Затем слово взял представитель Франции Берар. Он выразил лишь сожаление по поводу «эксцессов», которые позволяют банды Мобуту в отношении населения и политических деятелей Конго. Представитель Франции выступил против освобождения членов правительства Конго во главе с премьер-министром Лумумбой и против созыва конголезского парламента, квалифицировав это как «вмешательство» во внутренние дела суверенного государства. Французский делегат поддержал проект резолюции Аргентины, Италии, С Ш А  и Англии, в котором ничего не предлагается для улучшения положения в Конго.

п о р т
Урожай‘‘ на рекордыв  спортивном зале «Динамо» проходили лично-командные соревнования по тяжелой атлетике на первенство областного совета « Б у ревестник». В  них принимали участие коллективы вузов. З а  звание чемпиона общества борол1ись сильнейшие штангисты.Преподаватель политехнического института О . Каземов, выступавший в полусреднем весе, вырвал штангу в 112,5 килограмма. В сумме троеборья он набрал 362,5 кг. Это не только новые достижения «Буревестника», но и областные.Студент университета Ю . Ш ум илин в средней весовой категории показал рекордный жим двумя руками —  132,5 кг. Этот результат —  вьппе нормы мастера спорта на 12,5 кг. Молодой штангист добился высокого результата также в сумме троеборья —  390 кг. В  полутя

желом весе студент политехнического института Г . Бочкала вгаисал в таблицу рекордов рывок 115 кг. Тяжеловес Ю . Линьков —  предста витель университета —  установил еще три рекорда.Таким образом, соревнования по тяжелой атлетике были «урожайными».В личном зачете чемпионами «Буревестника» стали Э . Ким (ТПИ), Н . Некрасов (ТЭМ И И Т) А . Колпаков (Т И СИ ). О . Каземов (ТПИ), В . Лугаинин (ТПИ), Ю . Ш у милин (ТГУ), Ю . Линьков (ТГУ).В итоге упорной борьбы первое место завоевали штангисты-поли- техники, оторвавшись на 8 очков от своего ближайшего соперника— команды госуниверситета. Тяжелоатлетам пединститута пришлось довольствоваться третьим местом.
Н. ПАЛТУСОВ, главный судья соревнований, мастер спорта.

Когда нет 
коллективной игры

Неудавшийся маневр 
защитников 

колониализмаП А Р И Ж , 12 декабря. (Т А С С ). А.мериканская и некоторые западные делегация на генеральной конференции Ю Н Е С К О  потерпели сегодня провал при попытке не допустить прений по внесенному .С С С Р  
ти», явно нацелен на Коммунистк- 1 и афро-азиатскими государствамипредложению полностью ликвиди-

Л О Н Д О Н , 12 декабря. (Т А С С ). К ак сообщает специальный корреспондент газеты «Дейли телеграф» Дж еймс О ’Дриссол из Леопольдвиля, «правительство С Ш А  готовится послать свои вооруженные силы в Конго». Эти действия американское правительство намерено предпринять в сотрудничестве со странами Н А Т О .О ’Дриссол указывает, что, как стало ему известно, «в Вашингтоне уж е разработаны секретные планы такого военного выступления. Войска, специально обученные действиям в джунглях и в условиях тропического климата, находятся в состоянии готовности».

Как явствует из сообщения английского корреспондента. Соединенные Ш таты угрожают вооруженным вмешательством в события в Конго, «если миссии О О Н  в Конго не удастся восстановить там М1ир и порядок».В  свете этого сообщения становится понятным характер действий генерального секретаря О О Н  Х ам маршельда и командования войск О О Н  в Конго, которые, как видно, умышленно саботировали деятельность законного правительства Р еспублики Конго и открыто потворствуют клике Мобуту —  Касавубу, ввергшей страну в состояние хаоса и анархии.
Алжирский народ будет 

продолжать борьбуП А Р И Ж , 12 декабря. (Т А С С ). Глава временного правительства Алжирской Республики Ф ерхат А б бас, выступая на пресс-конференции в Тунисе, осудил французский план организации управления А л жиром и проведения по этому вопросу референдума.Как сообщает агентство Франс П ресс. Ф ерхат Аббас заявил;«Предвосхищ ая мнение алжирского народа, Франция решила реорганизовать «государственную власть» в А лж и ре, чтобы создать в нашей стране так называемую алжирскую исполнительнуювласть, которая будет служ 1ить всего лишь ширмой для оккупационной армии и колониалистской администрации».«Более того, добавил он, эта «реорганизация государственной власти» ведет к искусственному разделу нашего народа и подготав_- ливает условия расчленения нашей территории, создавая тем самым серьезную угрозу для безопасности в этом районе мира». ««Дарованный статут ничего не регулирует, —  подчеркнул Аббас. Он не только не приближает час мира, а лишь еще больше обострит войну.Мы убеждены, что Франция не найдет в Алжире ни одного алжирца, достойного носить это имя, который принял бы участие в подоб- но.м маскараде».Аббас указал, что временное правительство Алжирской Республики вправе считать обходным маневром организацию референдума. Правительство, сказал он, сознает, что оно представляет весь народ.

который своей героической борьбой доказал свою непреклонную приверженность национальной нет зависимости.«П о сути дела, Франция требует от нас капитуляции», заявил Ф ерхат Аббас.Ферхат Аббас напомнил о предложении алжирского правительства провести в Алжире референдум под контролем Организации Объединенных Наций. Только международный контроль, добавил он, может обеспечить алжирскому народу свободу выбора, свободу определения своей судьбы.«Временное правительство А л жирской Республики, -т- сказал Аббас в заключение, —  категорически осуждает французскую политику, цель которой — установить неоколониализм, столь же пагубный, как и обычный колониализм. Наш  народ, политическая зрелость которого известна, не позволит обмануть себя и будет продолжать свою борьбу.На седьмом году войны временное правительство Алжирской Р еспублики вновь подтверждает решимость алжирского народа и его национально-освободительной армии продолжать борьбу за независимость, за полное освобождение национальной территории и за целостность алжирского отечества».

ческую партию Японин.В  качестве обвиняемых в суд вызвано 22 человека, среди которых заведующий отделом Ц К  К П Я  по работе среди молодежи Хасэга- ва, председатель комитета К П Я  префектуры Канагава — Накани- си, рабочие-активисты профсоюзного движения. По этому же делу обвиняются генеральный секретарь национального совета борьбы против пересмотра японо-американского «договора безопасности» Мина- гути, видный деятель социалистической партии Танака и другие, процесс над которыми состоится отдельно.Поводом для возбуждения очередного «дела» послуж 1Ила демонстрация трудящихся столицы против приезда в Японию Эйзенхауэра, состоявшаяся в день прибытия в Токио секретаря Белого дома по вопросам печати Хэгерти. Свыше 40 тысяч человек пришли тогда в район международного аэропорта Ханэда, чтобы передать Хэгерти петицию протеста против пересмотра договора о японо-американском военно.м союзе и приезда в Японию американского президента. Хэгерти отказался принять петицию и попытался на машине прорваться через ряды демонстрантов. Как известно, незадачливому посланнику Эйзенхауэра пришлось на вертолете спасаться от возмущенных токийцев.Ко.ммунисты имели к этому событию такое же отношение, как и ко всем де.монстрациям против военной политики ггравительства. Они находились в рядах демонстрантов вместе со всеми трудящимися страны. Однако японские власти, пытаясь преподнести борьбу японского народа за мнр и национальную независимость как «заговор межд;/- народного ком.мунизма», на этот раз произвели аресты среди членов Японской ком.мунистической партии.В опубликованном сегодня совместном заявлении группы защитников «  обвиняемых говорится: процесс по делу Хэгерти является попыткой подавить борьбу японского народа против японо-американского договора безопасности.Посещение Японии Эйзенхауэром в разгар борьбы против пересмотра японо-американского договора, специально запланированное для оказания помощи правительству Киси, не только противоречило стремлению японского народа к миру, но и являлось вмешательством во внутренние дела нашей страны. Народ имеет право и обязанность воспрепятствовать таким намерениям.
Б О И  В А Л Ж И Р ЕК А И Р , 12 декабря. (Т А С С ). В опубликованном здесь коммюнике верховного командования алжирской национально-освободительной

армии говорится, что за период с 26 ноября по 5 декабря потери французских войск в военных действиях в Алжире составили 167 убитыми и 263 ранеными.

ровать колониализм
Вначале делегация С Ш А  вкупе 

с рядом других западных делега
ций пыталась придать прениям ха
рактер клеветнической антисовет
ской кампании. Получив должный 
отпор, защитники колониализма 
прибегли к другому маневру —  
предлож1ИЛИ прекратить прения с 
тем, чтобы не допустить критики 
позорной колониальной системы. 
Однако это предложение было от
вергнуто большинством делегаций. 
Прения по предложению С С С Р  и 
афро-азиатских стран, звучащие 
как сурювый приговор колониализ
му, продолжаются.

Трибуны стадиона «Труд» заполнены. Многочисленных болельщиков привлек сюда очередной матч на первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой среди команд первой группы. Встречались хоккеисты Томского политехнического института и «Мотора» (Барнаул).Начало не предвещало хозяева.м площадки ничего хорошего. Гости часто атаковали, однако не успевали возвращаться в свою зону и защищать ворота. Этим воспользовались хозяева, и нападающий А . Обжгиров забил первую шайбу в ворота барнаульцев. Хоккеисты «М отора» проводят несколько ответных атак, но упускают явную возможность сравнять счет и даже выйти вперед. К концу первого периода результат стал 3:0 в пользу томичей. Ш айбы забили В . Янисов и В . Усачев.Во втором периоде политехники играли менее активно, подчас халатно. Не стало острых атак, передачи были неточными. И не случайно барнаульцы отквитали одну шайбу.В  начале третьего периода счет становится 2:3. Студенческая команда устремляется на штурм ворот противника. Следуют частые броски, но шайбу парирует вратарь. Все же он вынужден к концу второго периода еще дважды вынимать ее из ворот.Так, со счетом 5:2 закончилась первая игра- в пользу команды по- .читехнического института.На следующий день вторая встреча была более напряженной. Хорош ее состояние льда способствовало проведению игры в быстром темпе. Снова выявилось преимущество томских хоккеистов, но действия отдельных игроков были разрозненныМ1И. , Такая «тактика» не могла не сказаться на результатах. Прошел первый период, а счег не открыт. Только в середине второго периода хозяева площадки добились кратковременного успеха. В  ворота барнаульцев шайбу забил Р . Розенков. Тут же последовал ответ. 1:1. Затем В . Ш абунин выводит томскую команду вперед. И опять ответная атака «М отора». Буквально на последней секунде второго периода в ворюта хозяев влетает вторая шайба. 2:2!

Решающим был третий период. Н а третьей минуте барнаульцы вышли вперед — 3:2. Над томской командой нависла угроза поражения. Пришлось приложить немало усилий, чтобы отыграться. Сначала счет был 4:4, затем спортсмены- политехники Р . Розенков и А . 06- жиров забили решающие шайбы. С результатом 6:4 политехники одержали вторую победу.Прошедшие встречи показали, что в команде политехнического института нет. еще слаженности, сыгранности. Хоккеисты злоупотребляют индивидуальной игрой. С ледующие матчи томичи проводят в Новосибирске с местной командой «Энергия».18 декабря в Томске состоится первая встреча на первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой среди команд второй группы. Местные хоккеисты общества «Труд» принимают омский «Авангард».
В. ПОПЕЛЬ.

Традиционные встречи хоккеистовКаждый год в начале зимнего спортивного сезона проходят однодневные соревнования хоккеистов. Они состоялись и нынче в минувшее воскресенье.Волею жребия первыми начали игры команды транспортного и инженерно-строительного институтов. Победу одержали будущие инженеры-железнодорожники (4:1). Во второй встрече с минимальным счетом (1:0) спортсмены медицинского института победили армейцев (гарнизонный Дом о ^ ц е -  ров).В финал вышли представители политехнического и педагогического институтов. Последние не смогли оказать противнику должного сопротивления. Политехники забили 5 шайб, пропустив в свои ворота только одну.Командам— участницам финала вручены дипломы.

Томск—
 ̂ СвердловскВ городе Свердловске проводились товарищеские встречи между спортсменами коллективов физкультуры «Томгипротранса» и «Уралгипротранса». В  программу соревнований входили: настольный теннис, лыжные гонки, стрельба, шахматы и шашки.Лыжники и стрелки-томичи одержали победу: борьба на шахматных досках закончилась вничью, а в сражениях по настольному теннису спортсмены «Томгипротранса» уступили первенство более подго- товлеш ым свердловчанам. В общем зачете сильнейшими оказались гости.Состоявшаяся встрёча способствовала еще большему укреплению дружественных связей между двумя родственными проектными институтами. В  следующем году томичи примут у себя спортсменов «Уралгипротранса».

П. ШАБАНОВ, мастер спорта.

Впереди— СпасенийН а шахматном чемпионате области осталось сыграть три тура. Однако победителя предсказать трудно: реальные воз.можности занять или поделить первое .место сохраняет почти половина участников турнира.Впереди идет Г . Спасский («Труд-П»). В последних встречах он победил Ю , Деева («Труд-1») и шахматистов университета В . Бобрышева и Т. П урка, а отложенные партии с Б . Кузьминым (политехнический институт) и Н . Песняком (ТЭМ З) закончил вничью. Таким образом, Спасский набрал 7,5 очка из 10.Удачно сыграл в прошедших турах также А . Иванов («Теплоэлек- тропроект»), победивший А . Пого- релова («Труд-1») и Б . Тузкова («Теплоэлектропроект»), а в доигрывания отложенной в трудном положении партии с А . Злобиным («Локомотив») ему удалось свести вничью. В  итоге он набрал 7 очков из П̂о 5,5 очка у Б . Кузьмина, Ю . Деева и А . Злобина соответственно из 7, 8 и 9 сыгранных партий.
Ш а х м а т н ы й  к о н к у р сУчастникам шахматного конкурса предлагается очередная задача.Просьба присылать полные решения на каждую задачу в отдельг ности.Итоги конкурса будут прдведены 30 декабря с . г.Задача №  2.Состав1ИЛ Н . Ж абров. (За решение — 2 очка).
8

а Ь с d е V g hБелые начинают и дают мат в 2 хода.
Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический театр имени В . П . Чкалова14 декабря —  «Власть тьмы». Начало спектакля в 7 час. вечера.
т

Кинотеатр имени М . Горького14 декабря в клубе Т Э М И И Т а  (проспект и.меви Ленина, 76) —  новый художественный фильм «Бо- ганч». Сеансы: 9-40, 11-20, 1, 2-40,4- 20.Продажа билетов производится в кассовом вестибюле кинотеатра имени М . Горького.З ал  кинохроники 14 декабря — художественный фильм «Дело Рум янцева». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.Кинотеатр имени И . Черных.14 декабря. Большой зал —  новый художественный фильм «Капитан Дабач». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5 , 6-50, 8-40, 10-30. М алый зал —  «Ж енщины Ннскавуо- ри». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4,5- 30, 7, 8-30, 10.Дети до 16 лет не допускаются.Клуб имени Сталина 14 декабря — «Капитан Дабач». Сеансы; 3-30, 5-40. 7-50, 10.Дом офицеров.14 декабря — «Капитан Д абач». Сеансы: 10, 11-55, 1-50, 4 , 6, 8 , 10.

В Н И М А Н И Ю  ноднисчиков:
Продолтается подписка на областную газету

.Н РА С Н О Е З Н А М Я "
на 1961 год.

r f

У Н Р -29 1  на постоянную работу требуются: старшие прорабы, прорабы, каменщики, штукатуры, маляры, электрики и разнорабочие.Одиноким предоставляется общежитие.Обращаться по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина. 39.Томский облкниготорг доводит до сведения всех учреждений, организаций и предприятий о необходи. мости в срок до 15 декабря 1960 года отоварить все счета по перечисленным суммам за товары. По истечении срока деньги облкниго- торгом будут перечислены в доход союзного бюджета.

Подписка принимается всеми городскими и район
ными отделениями связи, почтальонами, обществен
ными уполномоченными по подписке на предприятиях, 
стройках, в совхозах, колхозах, Р Т С , учебных заведе
ниях и учреждениях.

П о д п и с н а я  цена:  
на 1 год—60 руб„иа б м есяцев—30 руб.О блсою зпечать

НОВОСИБИРСКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ВОДНОГО 
ТРАНСПОРТА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У РС  НА Д О Л Ж Н О С ТИ :заведующего кафедрой судоремонта и технологии металлов профессора или доцента;заведующего кафедрой физики и химии —  профессора или доцента:доцента по кафедре электротехники:доцента или старщего преподавателя по кафедре теоретической механики, теории механизмов и деталей машин.Срок подачи заявлений до 15 января 1961 года.Документь! направлять по адресу; гор. Новосибирск, проспект имени Сталина, 18.

Мать и брат с  глубоким прискорбием извещают родных и знакомых о смерти горячо любимой дочери и сестры 
ТЕТЕРИНОИ Августы  Алексеевны .Вынос тела состоится 14 декабря, в 3 часа дня, из квартиры покойной (г. Томск, у т щ а .  Б елинского, 29).

Томскому управлению Росглав- втормет требуются; инженер-эко- ноиист, экономист, электромонтеры я кассир-машинистка.Обращаться: г. Томск, улица Яковлева, 18. 2— 2
Томской пассажирской автотранспортной конторе требуются я а постоянную работу кондуктора, шоферы 1, 2 классов.Обращаться: г. Томск, переулок Татарский, 23. 2 — 2
Комбинат нерудных материалов с 15 декабря до 25 декабря 1960 года производит перерегистрацию талонов на гравий отсортированный, гравий рассеянный, щебень, бетон и асфальт.После 25 декабря претензии приниматься не будут.Обращаться: г. Томск проспект имени Ленина, 221. 3 — 1

С  15 декабря Томская транспортно-экспедиционная контора Томской железной дороги приступает к заключению договоров на централизованную доставку груза в контейнерах и мелкими отправками на 1961 год.
С 1 января 1961 г. автомашины грузополучателей и грузоотправителей будут обслуж 1Иваться после автомашин, занятых на централизованных перевозках.Автохозяйству У В Д  Томского облисполкома требуются дворник и уборщица.Обращаться; г. Томск, проспект' имени Ленина, 42. 2 — 2

Томской автомобильной школе требуются; шофер-инструктор практического вождения автомобиля, преподаватель производственного обучения по уходу за автомобилем и счетовод-кассир.Обращаться; г. Томск, улица Ро- :!ы Люксе.мбург, 34, телефон 30-952 — 2
Томскому кирпичному заводу №  10 требуются рабочие в цехи и электрики.Одиноким мужчинам предоставляется общежитие.Обращаться; г. Томск, улица Красноармейская, 130. 3 — 1

Г с -к а  Ш а р и н д  О льга Д м итриевна, 
п ро ж иваю щ ая в г. То м ске, у л и ц а  
Д зер ж ин ско го . 60. кв. 3, возбуж дает 
дело о р асто рж ен ии б рака о гр -ном  
Ш а р и н ы м  А лександром  П а н телееви 
чем п ро ж иваю щ им  в г. Том ске, Се
вер ны й городок, к о р п ус  2, ко м н а та  6.

Дело под леж ит р ассм отрению  в 
народном суде 8-го у ч а с т к а  г, Том 
ск а .

Г р -к а  И ванова М ария Н и к и т и ч н а , 
п ро ж иваю щ ая в г. Том ске, у л и ц а  Щ е - 
т и н к и н а . 45. возбуж дает дело о р ас
то р ж ен и и  брака о гр-ном  И вановы м  
Владим иром  К о н ста н ти н о ви че м , п р о - 
ж ияаю щ им  там  ж е.

Дело под леж ит рассм отрению  в  н а - 
родном суде 9-го у ч а с т к а  г. То м ска.

Г р -н  Б у ц и к и н  В лади м ир А л е к с а н д 
рович п р о ж и ваю щ и й  в г. Том ске, 
у л и ц а  Р о зы  Л ю ксем б ур г. 26. к в . 1 ,  
возбуж дает дело о расто рж ен ии бра
ка  с гр -к о й  Б у ц и к и н о и  Лю дм илой 
Троф им овной, п ро ж иваю щ ей в г. Том 
ске у л и ц а  Ш е вчен к о , 3 1 .  кв . 1 .

Дело подлеж ит р ассм отрению  в  н а 
родном суде 6-го у ч а с т к а  г. То м ска.

Адрес р е д а к п и и ; го р . Тошек, просо 
советского строительства — 42-44,

им. Ленина. 66 телефоны: вузов, школ и культуры — редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды 47-45,
42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47. информация — 51-61. зам. зав. я.здательством — 52-23. бухгалтерии и отдела

объявлений — 37^6. стенографистки — 52-02. ____________________________
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